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С каждым днем ширится подго

товка к выборам в Верховный Со

вет СССР. На предприятиях, в ор

ганизациях, в колхозах и МТС все 

шире развертывается социалисти

ческое соревнование за достойную 

встречу выборов в Верховный Со

вет СССР.

Партийные организации обязаны 

развернуть боевую, действенную 

агитационно-пропагандистскую ра

боту, охватить политической агита

цией все слои населения. Центром 

агитационно-пропагандистской ра

боты должен быть избирательный 

участок. Успех выборов будет зави

сеть, прежде всего, от того, как 

здесь, на избирательном участке, 

будет развернута политическая аги

тация. Партийные организации 

должны позаботиться о том. чтобы 

на каждом избирательном участке 

работал агитпункт, в котором бы 

регулярно проводились культурно- 

массовые мероприятия, читались 

лекции и доклады, проводились бе

седы, читки газет, консультации, 

вечера вопросов и ответов, дава

лись справки по интересующим из

бирателей вопросам.

Хорошо организовала агитацион

но-массовую работу парторганиза

ция Красноярского леспромхоза в 

Кривошеинском районе. В поселке 

Красный Яр имеется хорошо обору

дованный агитпункт. Здесь часто 

читаются для избирателей лекции и 

доклады, проведено два вечера мо

лодых избирателей, выступает кол

лектив художественной самодеятель

ности. Здесь работает около 70 аги
таторов, большинство их добросо

вестно относится к порученному 

делу.

Однако некоторые партийные 

организации не уделяют еще серьез

ного внимания проведению агита

ционно-пропагандистской работы 

среди избирателей. В Бакчарском 

районе, например, в некоторых кол

хозах агитационно-массовая работа 

ВОдется нецелеустремленно, от слу

чая к случаю, некоторые агит

пункты бездействуют, многие изби

ратели не охрачены агитационно

пропагандистской работой по месту 

жительства и по месту работы.

Серьезные недостатки в подготов

ке к  выборам имеются в Колпашев- 

ском, Туганском, Кожевниковском и 

некоторых других районах.

Нельзя допускать медлительности 

в развертывании агитационно-про

пагандистской и культурно-мас

совой работы среди трудящихся.

В агитационно-пропагандистской 

работе следует ярко и убедительно 

показывать, как Коммунистическая 

партия и Советское правительство 

успешно выполнили программу, с 

которой они выступали на предыду

щих выборах, еще раз продемонст

рировав тем самым свою верность 

народу, умение претворять в жизнь 

намеченные планы коммунистиче

ского строительства.

В нашей стране обеспечен даль

нейший прогресс промышленного 

производства, крутой подъем сель

ского хозяйства. Последние годы 

ознаменовались дальнейшим разви

тием социалистической демократии, 

достигнуты огромные успехи в осу

ществлении ленинской националь

ной политики,.в неуклонном подъе

ме материального благосостояния и 

культурного уровня советского на

рода.

ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В ДЕПУТАТЫ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

М осква

Советский Союз одержал победу 

большого исторического значения в 

области науки . и техники, запустив 

в космическое пространство искус

ственные спутники Земли.

Наше государство ведет последо

вательную борьбу за разрядку меж

дународной напряженности, за упро

чение мира во всем мире, срывает 

агрессивные попытки империали

стических государств развязать но

вую войну.

Во всей агитационно-пропаган

дистской работе необходимо под

черкивать, что достигнутые в на

шей стране успехи в развитии эко

номики, науки и культуры позво

лили нашей паотии и Советскому 

государству поставить новые, еще 

более величественные задачи в 

строительстве коммунизма. В тече

ние ближайших 15 лет наша стра

на должна достигнуть и превзойти 

современный объем производства 

США по важнейшим видам про

мышленной продукции. Труженики 

сельского хозяйства, воодушевлен

ные Обращением ЦК КПСС и Сове

та Министров СССР ко всем работ

никам сельского хозяйства, усили

вают борьбу за то, чтобы в бли

жайшие годы догнать США по про

изводству мяса, молока и масла на 

душ у населения.

Долг пропагандистов и агитаторов 

— разъяснять населению, что реше

ние этих задач явится oi ромным ша. 

гом вперед в построении коммуни • 

отеческого общества в нашей стране, 

в деле создания изобилия матери

альных благ для трудящихся.

Важнейшая задача партийных 

организаций, пропагандистов и 

агитаторов —  разоблачать сущест

во фальшивой антинародной бур

жуазной демократии, широко разъ

яснять преимущества социалисти

ческого общественного и государ

ственного строя перед капитали

стическим строем.

Нужно наглядно показывать осу

ществление в жизни нашего народа 

великих принципов Конституции 

СССР, права и обязанности совет-, 

ских граждан, могучую силу живо

творных идей советского патриотиз. 
ма и пролетарского интернациона

лизма, дальнейшее усиление мо

рально-политического единства со

ветского общества и дружбы наро

дов СССР, разъяснять руководя

щую и направляющую роль Комму

нистической партии в борьбе за по

строение коммунизма, великую жиз

ненную силу союза рабочего класса 

и крестьянства, созидательную роль 

советского народа.

Пропаганда и агитация должны 

быть тесно связаны с жизнью i  с 

задачами, которые решает сейчас 

партия, весь советский народ.

Важно, чтобы агитация велась с 

учетом профессии, политического и 

культурного уровня, возрастного 

состава и жизненного опыта избира

телей. Необходимо особое внимание 

уделить молодым избирателям, 

впервые участвующим в выборах.

Политическая агитация должна 

способствовать улучшению работы 

промышленных предприятий, до

срочному выполнению производст

венного плана, образцовой подготов

ке колхозов и МТС к весеннему се

ву, успешному проведению зимов

ки общественного скота.

В Москве 1 февраля началось 

выдвижение кандидатов в депутаты 

Верховного Совета СССР.

Алые флаги, лозунги и транспа

ранты украсили один из цехов за

вода «Серп и Молот». Сюда на 

предвыборное собрание пришли ты

сячи сталеваров, прокатчиков, рабо

чих других профессий, инженеров, 

техников и служащих.

—  У  нас сегодня радостный 

день, —  сказал старший мастер 

стана «750»  И. II.  Туртанов. —  

Мы собрались, чтобы назвать своего 

кандидата в депутаты Верховного 

Совета СССР Я предлагаю выдви

нуть от имени многотысячного кол

лектива металлургов завода «Серп 

п Молот» кандидатом в депутаты 

Первого секретаря ЦК КПСС Никиту 

Сергеевича Хрущева.

Предложение горячо поддержали 

сталевар П. Забегаев, весовщица 

копцово-шихтового цеха М. Романо

ва, вальцовщик С. Касаткин, се

кретарь парткома завода В. Ломо

носов.

Участники собрания единогласно 

постановили выдвинуть Никиту 

Сергеевича Хрущева кандидатом в 

депутаты Совета Союза Верховного 

Совета СССР по Калининскому из

бирательному округу.

Кандидатура Н. С. Хрущева была 

выдвинута также на заводах «Фре

зер», «Прожектору «Борец», Прес

ненском машиностроительном заво

де.

В Доме культуры имени Ленина 

проходило собрание рабочих, инже

неров, техников и служащих ком

бината «Трехгорная мануфактура». 

Первым выступил помощник масте

ра ткацкой фабрики Г. И. Мовчан, 

предложив выдвинуть кандидатом в 

депутаты Верховного Совета СССР 

по Краснопресненскому избиратель

ному округу ткачиху Варвару Ефи

мовну Федорову.

—  Я много лет работаю с тов. 

Федоровой и хорошо знаю ее, —  го

ворит Мовчан. —  В 1931 году Вар

вара Ефимовна поступила на ком

бинат ученицей. Быстро овладела 

она сложной профессией и стала 

работать самостоятельно сначала на 

четырех станках, затем на восьми, 

а теперь обслуживает 12 жаккар

довых станков. Она активная обще

ственница.

Собрание горячо поддержало пред

ложение тов. Мовчан о выдвижении 

Варвары Ефимовны Федоровой кан

дидатом в депутаты Совета Союза 

Верховного Совета СССР по Красно

пресненскому избирательному окру

гу-

В этом же округе на общем соб

рании коллектива вагоноремонтного 

завода «Памяти революции 1905 

года» кандидатом в- депутаты Совета 
Союза Верховного Совета СССР выд

винут Председатель Президиума 

Верховного Совета СССР, член Пре

зидиума ЦК КПСС Климент Ефре

мович Ворошилов.

В клубе комбината твердых спла

вов состоялось многолюдное собра

ние коллектива этого предприятия,

посвященное выдвижению кандида

та в депутаты Верховного Совета 

СССР. По предложению мастера 

А. П. Яернозубова, секретаря це

ховой комсомольской организации 

Б. Комарова, лаборантки В. И. Кор

шуновой и других общее собрание 

постановило выдвинуть кандидатом 

в депутаты Верховного Совета СССР 

по Дзержинскому избирательному 

округу заместителя Председателя 

Совета Министров СССР, члена Пре

зидиума ЦК КПСС Анастаса Ивано

вича Микояна и просить его дать 

согласие баллотироваться по этому 

избирательному округу.

Предвыборное собрание состоялось 

в Московском институте инженеров 

железнодорожного транспорта. По 

предложению доцента А. П. Третья

кова кандидатом в депутаты Совета 

Союза Верховного Совета СССР по 
Дзержинскому избирательному окру

гу выдвинут старший машинист де

по Москва-сортировочная Виктор 

Григорьевич Блаженов.

Свыше двух тысяч человек соб

ралось на предвыборное собрание 

завода «Москабель». От имени кол

лектива предприятия электромонтер 

Г. И. Каратаев предложил выдви

нуть кандидатом в депутаты Совета 

Национальностей по Московскому 

городскому избирательному округу 

Шверника Николая Михайловича.

, Кандидатура Н. М. Шверника бы

ла выдвинута также на ряде пред

приятий Дзержинского и Красно

пресненского районов столицы.

Л ен и н гр а д

ЛЕНИНГРАД, 1 февраля. (ТАСС). 

Сегодня в Ленинграде начались 

предвыборные собрания, посвящен

ные выдвижению кандидатов в де

путаты Верховного Совета СССР.

На собрании многотысячного кол

лектива четырежды орденоносного 

Кировского завода, выступившего 

инициатором социалистического со

ревнования в честь выборов Вер

ховного Совета СССР, токарь-нова

тор И. Д. Рудаков в своем выступ

лении заявил-

—  Самых лучших и достойных 

представителей народа пошлем мы

в высший орган государственной 

власти. Предлагаю выдвинуть от 

коллектива нашего завода кандида

том в депутаты Совета Союза Вер

ховного Совета СССР Председателя 

Президиума Верховного Совета 

СССР Климента Ефремовича Вороши

лова.

Кандидатуру К. Е. Ворошилова 

поддержали в своих выступлениях 

инженер-металлург А. И. Канавина, 

молодой рабочий механического цеха 

№  10 Николай Николаев. Собрание 

единодушно постановило выдвинуть 

кандидатом в депутаты Совета Оо'ю- 

|за Верховного Совета СССР по Ни- 

! ровскому нзбирателырому округу 

Климента Ефремовича Ворошилова.

На заводе «Электросила» имени 

С. М. Кирова в турбогенераторном 

цехе собрались творцы крупнейших 

машин для волжских и сибирских 

гидростроек. Выступая на предвы

борном собрании, один из старей

ших производственников мастер 

Н. Ф. Федоров сказал:

—  Кандидатом в депутаты Вер

ховного Совета СССР по Московско

му избирательному округу Ленин

града я предлагаю выдвинуть Пер

вого секретаря Центрального Коми

тета КПСС Никиту Сергеевича Хру

щева. ✓

На трибуне— слесарь М. А. Са

вельев. Поддерживая предложение 

о выдвижении кандидатом в де

путаты Н. С. Хрущева, он предла

гает также выдвинуть кандидатом 

известного на заводе токаря гидро

генераторного цеха Героя Социали

стического Труда Николая Иванови

ча Першина.

—  Своими трудовыми делами, —  

говорит оратор, —  товарищ Пер

шин, беспартийный рабочий, завое

вал уважение коллектива нашего 

завода. Он дважды избирался депу

татом Ленинградского Совета и 

оправдал доверие избирателей.

Общее собрание рабочих и служа

щих завода «Электросила» еди

нодушно приняло постановление о 

выдвижении кандидатами в депута

ты Совета Союза Верховного Совета 
СССР по Московскому избиратель

ному округу города Ленинграда то

варищей Н. С. Хрущева и Н. И. 

Першина.

Премии за выдающиеся научные 
труды 1957 года

. Президиум Академии наук СССР 

присудил ряд премий за цыдающие- 

ся исследования, выполненные в 

1957 году.

Премия имени М. В. Ломоносова 

присуждена доктору физико-матема

тических наук Е. М. Лифшицу, чле- 

ну-корреспонденту Академии наук 

СССР Б. В. Дерягину, кандидату 

физико-математических наук И. И. 

Абрикосовой —  за работы по иссле

дованию . молекулярных сил притя

жения между твердыми телами. 

Премии имени П. Л. Чебышева удо

стоен доктор физико-математических 

наук Н. М. Коробов —  за ориги

нальные работы по теории чисел.

В области биологий премия пре

зидиума Академии наук СССР при

суждена доктору биологических 

наук профессору А. А. Шахову —  

за монографию «Солеустойчивость 

растений», дающую теоретические 

основы для возделывания растений 

на засоленных почвах. Удостоены 

премий —  авторский коллектив во 

главе с академиком А. Л. Кургано

вым —  за изучение корневой систе

мы как органа обмена веществ, 

член-корреспондент Академии наук 

СССР Н М. Сисакян —  за исследо

вания биохимических функций ра

стительных клеток. Премиями отме

чены также работы, способствующие 

познанию растительного покрова 

разных зон нашей страны: Закав

казья, Дальнего Востока-, Сахалина.

(ТАСС).
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Наше обязательство: надоить В 1958 году 

не менее 3.250 килограммов молока 
на каждую корову

X III  М о с к о в с к а я  о б л а с т н а я  п а р т и й н а я  к о н ф е р е н ц и я
Первого февраля закончила свою 

работу X I I I  Московская областная 

партийная конференция. Свыше 

700 делегатов, представляющих 

почти 250 тысяч коммунистов, в 

течение двух дней подводили итоги 

деятельности Московской областной 

партийной организации по выпол

нению решений XX  съезда КПСС и 

наметили планы на будущее.

С отчетным докладом о работе 

Московского комитета партии высту

пил первый секретарь МК КПСС 

тов. И В. Капитонов.

Отчетный доклад ревизионной ко

миссии Московского областного ко

митета партии сделал тов. В. В. 

Фильчев,

В прениях по отчетным докладам 

МК партии и ревизионной комиссии 

выступило 23 человека. Речи деле

гатов были проникнуты горячей за

ботой я выполнении решений XX 

съезда партии, о дальнейшем разви

тии экономики, культуры Подмос

ковья, о повышении благосостояния 

трудящихся. Отмечая достигнутые 

успехи, делегаты конференции в 

своих выступлениях вгкрывали не

использованные резервы в промыш

ленности, сельском хозяйстве и 

строительстве, критиковали недоче

ты в руководстве хозяйством со сто

роны партийных, советских, проф

союзных и хозяйственных организа

ций области.

Конференция единогласно призна

ла работу МК КПСС удовлетвори

тельной и приняла резолюцию, в 

которой намечены дальнейшие зада, 

чи по реализации областной партий

ной организацией исторических ре

шений XX  съезда КПСС.

Избран новый состав МК КПСС и 

ревизионной комиссии.

В работе конференции приняли 

участие товарищи А. Б. Аристов, 

Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, 

Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 

Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, Н. А. 

Мухитдинов, М. А. Суслов, Е. А. 

Фурцева, Н. С. Хрущев, П. Н. Пос

пелов.

V

Состоялся пленум вновь избран

ного Московского областного коми

тета партии. Первым секретарем 

МК КПСС избран тов. И. В. Капи

тонов.

(ТАСС).

Дорогие подруги!

Мы обсудили ваше -письмо, опуб

ликованное в газете «Красное Зна

мя» 17 января, в котором вы пред

лагаете развернуть социалистиче

ское соревнование за высокие на- 

I дои молока в 1958 году. Хорошее и 

нужное дело вы задумали. Мы еди

нодушно поддерживаем ваше пат

риотическое начинание.

ПК КПСС п Совет Министров 

СССР в своем Обращении призы

вают тружеников сельского хозяй-. 

сгва добиться в 1958 году новых 

успехов в борьбе за дальнейший 

подъем сельского хозяйства. Мы 

должны трудиться во много раз 

лучше, чтобы победить в мирном 

соревновании с Соединенными 

Штатами Америки по производ

ству мяса, молока и масла на 

душ у населения. В 1957 го

ду мы получили на каждую корову 

по 2.916 килограммов молока. Это 

почти на 500 килограммов больше 
1956 года. Можно было сделать 

больше, если бы не допустили 

ошибок. На каждую корову мы за

готовили на день по 6 килограммов 

сена и по 20 килограммов силоса. 

Концентратов не было, силос и се

но расходовали без строгого учета. 

Поэтому запасов кормов едва хвати

ло до ранней весны. В апреле луч

шие доярки нашей фермы надаи

вали всего по 170— 190 килограм

мов молока на корову, а в мае и 

того меньше. И только в конце ию

ня надои стали повышаться.

Как и у вас, решающую роль в 

этом сыграл зеленый конвейер. Мы 

начали скармливать сначала ози

мую рожь, а потом овес с горохом 

первого, второго и третьего сроков 

посева. Примерно через месяц на

дои поднялись до 300 килограммов 

молока на каждую корову.

В типовом коровнике тепло, про

ведено электричество, смонтирова

ны автопоилки. Дневной рацион 

дойных коров состоит из 7 кило

граммов сена и 25 килограммов 

силоса. Кроме этого, на каждый на-

На днях в нашей газете было ’ опубликовано письмо доярок колхоза «Прогресс», Мол- чановского района, с призывом широко развернуть социалистическое соревнование за высо- $ кие надои молока в 1958 году. \ Инициаторы соревнования взя- ли обязательство в текущем году надоить на каждую коро- ву не менее 3.000 кнлограм- S мов молока. 5Сегодня мы печатаем ответное письмо доярок колхоза «Победа», Кожевниковского \ района, в котором они берут

на корову. Нынче они решили на

доить по 3.300 килограммов.

Наши лучшие доярки Е. Корнева 

и А. Киселева взяли обязательство 

надоить в этом году по 3.500 кило

граммов молока на корову.

Все доярки фермы решили ко 

дню выборов в Верховный Совет 

‘’СССР —  16 марта —  надоить по 

740 килограммов молока.

За период стойлового содержа

ния думаем получить от каждой 

коровы не менее 2.000 килограм

мов молока.

Большую работу предстоит про

делать сейчас по увеличению пого

ловья KODOB.
Мы намерены в этом году уве

личить дойное стаю на 30 с лит-обязательство— надоить 3.250 ; ним процентов. Отобраны телочкикилограммов дую корову. молока на каж-
доенный литр молока выдаем по 

200 граммов концентратов. Нетели 

получают по 8 килограммов сена и 

по 10 килограммов силоса из есте

ственных трав.

Грубых и сочных кормов заго

товлено достаточно. Особенно хоро

шо с силосом. Его заготовлено по 

10 тонн на каждую корову, в том 

числе по 5 тонн кукурузного. 

Расходуем корма по строгому уче

ту.

Подробно обсудив свои возмож

ности, мы берем обязательство в 

текущем году получить на корову 

не менее 3.250 килограммов моло

ка с хорошим содержанием жира, 

на каждые 100 гектаров сельхоз

угодий получить не менее 160 

центнеров молока. Придется немало 

потрудиться, чтобы выполнить это 

обязательство. Но трудности нас 

не пугают. Коллектив у  нас друж

ный, и мы уверены, что данное 

слово сдержим.

Все мы рады успехам наших мо

лодых доярок Е. Акуловой и 

М. Якобьянис. Екатерина Акулова 

в истекшем году надоила по 3.117 

килограммов молока, а Майга 

Якобьянис —  2.679 килограммов

для пополнения дойного стада, со

держим их в отдельной группе. Они 

все время находятся под наблюде

нием зоотехника.

Правильно говорят в своем Об
ращении ЦК КПСС и Совет Мини

стров СССР, что нельзя считать 

победителем в соревновании толь

ко по одному показателю —  надою 

молока. Победитель тот. кто до

стигнет высоких удоев с большим 

содержанием жира.' в молоке и вме

сте с тем будет иметь наибольшее 

количество коров, а значит, и по

лучит наибольшее количество мо

лока на 100 гектаров сельскохо

зяйственных угодий.

Этого можно добиться на каж

дой Ферме, если только за дело 

взяться с душой, с охотой. Обсу

див ваше письмо, мы решили выз

вать вас на соревнование. 

Принимайте наш вызов!

Е. АКУЛОВА. В. ДУРНЕВА,

Е. КОРНЕВА, А. КИСЕЛЕВА,

Н. ПАХОМОВА. А. РОМАШОВА,

Е. СОКОЛОВА. А. ФЕДОСОВА,

М. ЯКОБЬЯНИС, 

доярки колхоза «Победа», 

Кожевниковского района.

С. МУХИН, 

заведующий молочно

товарной Фермой.

Г. БАРАНОВ, 

председатель колхоза.

Горьковская область. Коллектив строителей и монтажников закончил строительство эстакады для перекачки нефти, поступающей из Татарии по нефтепроводу Альметьевск— Горький. Эстакада построена в рекордно короткий срок — за три месяца.На снимке: налив цистерн для нефтеперерабатывающего завода.
(Фотохроника ТАСС).

----------------- ------- •  • ------------- :------------

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ ГЕРО Я  С О В Е Т С К О Г О  

С О Ю З А  М АРШ АЛУ С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А  
ГРЕЧКО А. А.

За умелое управление войсками и проявленные мужество, отвагу и 

героизм в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками в период Вели

кой Отечественной войны присвоить Маршалу Советского Союза Гречка 

Андрею Антоновичу звание Героя Советского Союза с вручением орде

на Ленина и медали •  «Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль.

1 февраля 1958 г.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ ГЕРОЯ С О В Е Т С К О Г О  

С О Ю З А  М АРШ АЛУ С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А  
Б У Д ЕН Н О М У  С . М.

За выдающиеся заслуги в деле создания Вооруженных Сил СССР и 

защиты Советского государства от врагов нашей Родины и проявлен

ный при этом героизм присвоить Маршалу Советского Союза Буденному 

Семену Михайловичу звание Героя Советского Союза с вручением ор

дена Ленина и медали ^Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль,

1 февраля 1958 г.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р
О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ ГЕРОЯ С О В Е Т С К О Г О  

С О Ю З А  М АРШ АЛУ С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А  
Б И РЮ ЗО В У С . С.

За умелое управление войсками и проявленные мужество, отвагу п 

героизм, в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками в период Вели

кой Отечественной войны присвоить Маршалу Советского Союза 

Бирюзову Сергею Семеновичу звание Героя Советского Союза с вруче

нием ордена Ленина п медали «Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва. Кремль,

1 февраля 1958 г.

По примеру знатного 
забойщика страны

— Я, как и все члены на
шей бригады, с интересом уз
нала из газет о замечательном 
почине бригады донецких ш ах
теров, которой руководит Ни
колай Мамай, —■ рассказывает 
Лидия Нейман, бригадир ком- 
с.о.мольско-молодежной брига
ды первого шлифовального 
цеха Томского подшипникового 
завода.

Все наши работницы в 
честь выборов в Верховный 
Совет СССР взяли повышен
ные социалистические обяза
тельства и сейчас успешно 
выполняют их^ Откликаясь на 
призыв Николая Мамая, под
считав свои возможности, мы 
решили, что ежесменно мо
жем давать по 500— 1.000 
колец сверх задания.

В бригаде 12 человек, боль
шинство комсомольцы — народ 
трудолюбивый, дружный.

Соревнуясь в честь выборов 
в Верховный Совет СССР, ра
ботницы выдают за смену по 
три с половиной, а иногда и 
до четырех тысяч колец вме
сто трех тысяч по заданию. ,

К станку шлифовщицы 
Анны Якуниной прикреплен 
красный флажок с надписью: 
«Лучшей стансчнице». По дав
но установившейся традиции 
он вручается тому, ^  кого са
мый большой процент выпол-. 
неяия сменной нормы. Передо
вая работниц?, дает ежесмен
но до двух— двух с половиной 
норм. Она брала обязатель
ство в честь выборов выпол
нять задания па .1 50— 180 
процентов.

Когда тов. Якунина узнала 
о почине Николая .Мамая, она 
заявила, что сможет ежесмен
но выдавать до 700— 800 ко
лец вместо 360 по норме. И 
слово свое Анна держит. 24 
января она отшлифовала 780 
колец и обещает, если ее ста
нок будут обеспечивать коль
цами, вовцемя налаживать, 
довести выработку до 900 ко
лец в смену.

Рабочие из бригады Нейман 
решили экономить масло, 
электроэнергию, абразивы,

ремни. Все это позволит в ко
нечном счете значительно 
увеличить выпуск продукции.

Многие комсомольско-моло
дежные бригады цеха также 
добились больших успехов в 
повышении производительно
сти труда. Среди них— бригады 
тов. Абих и Веры Прозоровой.

V
Полуавтоматами цех — 

один из передовых на заводе. 
Он почти на два дня идет впе
реди графика. Немалая заслу
га в этом членов комсомоль
ско-молодежных бригад, кото
рые сейчас начинают по почи
ну Николая Мамая соревно
ваться за перевыполнение 
норм каждым рабочим еже
сменно. За высокую каждо
дневную выработку соревнует
ся 9 комсомольско-молодеж
ных бригад.

Лучш е всех трудятся чле
ны бригады, руководимой Ла
рисой Дорожко. Мария Мяти- 
на и Валентина Васильева 
выполняют нормы более, чем 
на 170 процентов.

Бригадир Леонид Ишимов 
рассказывает о своей бригаде.

—  В нашей бригаде 9 чело
век, в основном молодежь. Ра
ботаем неплохо. Донецкий 
шахтер Николай Мамай выра
зил наши сокровенные мечты, 
и мы охотно присоединяемся 
к его призыву.

Уверены, что сможем еже
сменно выполнять по полторы 
нормы, если только будут 
устранены препятствия, кото
рые нередко еще мешают нам 
в работе.

М ы нередко простаиваем 
из за плохой работы слесарей. 
Например, 24 января только 
в нашей бригаде л станка про
стояли в среднем пе 3,5 часа. 
Иногда не бывает резцов и 
другого инструмента.В цехе много грязи, плоха 
дисциплина . труда. . Оборудо
вание в цехе хорошее, 
на нем можно ежесменно пе
ревыполнять нормы, но не 
хватает квалифицированных 
наладчиков.Вл. Н О В О СЕ Л О В .
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В ЦК К П С С  И  С О В Е Т Е  
М И Н И СТРО В С С С Р

О ф актах нарушения принципа добровольности 
в размещении билетов денежно-вещевой лотереи 

среди населения
, ПК КПСС и Совет Министров 

СССР установили, что по некото

рым районам города Москвы грубо 

нарушаются указания ЦК КПСС и 

Правительства о полной доброволь

ности при реализации билетов де
нежно-вещевой лотереи; ряду пред

приятий и учреждений Москвы бы

ли доведены обязательные задания 

по распространению билетов де

нежно-вещевой лотереи, исходя из 

определенного процента к месячно

му фонду заработной платы.

Московское городское финансовое 

управление по-бюрократически по

дошло к проведению денежно-ве

щевой лотереи, допустило наруше

ние принципа добровольности при 

размещении лотерейных билетов. 

Министерства финансов СССР и 

РСФСР не проинструктировали 

должным образом финансовые орга

ны. В результате этого вместо про

дажи за наличный расчет лотерей

ных билетов на основе широкого 

разъяснения населению его заин

тересованности в лотерее во мно

гих случаях была организована 

подписка на лотерейные билеты, а 

в отдельных случаях даже навязы

вание их, чем подрывалась сама 

идея лотереи.

ЦК КПСС и Совет Министров 

СССР постановили:

1. Осудить, как неправильную, 

практику навязывания билетов де

нежно-вещевой лотереи, имевшую 

место в некоторых районах Моск
вы.

2. Объявить выговор министру 

Финансов РСФСР т. Фадееву И. И. 

и зав. Мосгорфинуправлением 

т. Михееву В. Е. за допущенные 

извращения и ошибки в проведении 

денежно-вещевой лотереи, противо

речащие указаниям партии и пра

вительства.

Зам. министра финансов СССР 

т. Гарбузову В. Ф. поставить на 

вил за отсутствие контроля над 

проведением лотереи.

3. Обязать партийные, советские 

и финансовые ооганы организовать 

распространение билетов денежно

вещевой лотереи при строгом со

блюдении принципа добровольно

сти на основе широкой разъясни

тельной работы среди населения и 

правильной организации продажи 

билетов. Лиц, допускающих извра

щения принципа добровольности в 

проведении денежно-вещевой лоте

реи. привлекать к ответственности.Вечер для избирателей
В селе Александровском прошел 

вечер избирателей на тему «О вос

питании детей в семье». Избиратели 

прослушали лекцию о воспитании 

детей в семье, просмотрели доку

ментальный фильм «Это касается 

каждого из нас».

Коллектив художественной само

деятельности учителей Александров

ской средней школы выступил на 

вечере с концертом.

В. ПРОТЫКИН.
Туганский район.

С В О Д К Аобластного управления сельского хозяйства
о  в ы п о л н е н и и  п л а н а  р е м о н т а  т р а к т о р о в  и  к о м б а й н о в  
п о  М Т С  Т о м с к о й  о б л а с т и  н а  1 ф е в р а л я  1 9 5 8  г о д а  

(в п р о ц ен т а х к п л а н у  I V  к варт ала 1957 г. 
u I  кварт ала 1958 года)
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о Наименование МТС

Отремонтировано
тракторов

Отремонтировано 
комбайнов 

в процентах к 
годовому плану

1 Вороновская 121 9 93,3
2 Молчанов.кая 114,8 82,3
3 Митрофановская 109,7 62,5
4 Уртамская 111.8 39,4
5 Галкинская 100 84,2
6 Кривошеинская 104 8 37,1
7 Громышевская 100,0 35,7
8 Высокоярская 103,4 26,3
9 Тунгусовская 109,1 21,2

10 Ключевская 100.0 32,1
11 Крыловская Л М С 87,6 —
12 Асиновскчя 84,1 50,0
13 Рождественская 83,9 36,6
1.4 Томская 96.7 20,8
15 Парбигская 85,7 25,0
16 Поросинская 91.8 20,4
17 Старицынская 109,0 12,5
18 Ювалинская 77 8 34,4
19 Пышкинская 85,7 12,5
20 Чилинская 76,3 22,8
21 Чаинска': 64 5 45,2
22 Сергеевская 68,7 33,3
23 Корниловская 93 5 —
24 Рыбаловская 80,4 4,4
25 Туганска? 75,0 20,0
26 Баткатская 82,0 1,7
27 Пудинская 87,5
28 Гусевская 80,0 2,0
29 Светлянекая 76,0 9,5
30 Турунтаевская 72,2 14,6
31 Коломинская 75,6 6,3
32 Петропавловская 64,7 18,7
33 Гынгазогская 83,3
34 Парабельская 79,2 Г- -
35 Чердатская 68,5 2,9
36 Красноярская 74,1
37 Зырянская 62.7 1,5
38 Чажемтонгкая 66.7

С  10 часов утра и до 10 часов вечера дежурят агитаторы в агитпункте при научной библиотеке университета. С  похвалой отзываются избиратели об организованной здесь юридической консультации.На снимке: в агитпункте при научной библиотеке. Юрисконсульт госуниверситета И . Д. Дубина (оправа) беседует с избирателем А . И. Евсеевым.
В Совете народного хозяйства 

и президиуме облсовпрофа

Больше полезных, интересных 
комсомольских дел

Состоялось совместное заседание 

Совета народного хозяйства Том

ского экономического администра

тивного района и президиума обла

стного совета профсоюзов с уча

стием руководителей промышленных 

предприятий Томска и председате

лей фа-бзавкомов.

На заседании обсуждены вопросы 

о народнохозяйственном плане раз

вития промышленности района на 

1958 год,' итоги социалистического 

соревнования предприятий и строек 

Совнархоза за IV  квартал 1957 го

да, о генеральном соглашении меж

ду Совнархозом и облсовпрофом.

Общий объем промышленной про

дукции Томского Совнархоза в 1958 

году, в сравнении с фактическим 

выпуском за 1957 год, должен воз

расти на 12,4 процента и составит

2232 .5  миллиона рублей. На капи

тальное строительство предусматри

вается выделить 338,3 миллиона 

рублей Себестоимость товарной про

дукции должна быть снижена на 

3,1 процента. Планом на 1958 год 

предусмотрен рост производительно

сти труда на 7,5 процента. Уста

новлены размеры жилищного строи

тельства.

Рассмотрев итоги социалистиче

ского соревнования предприятий и 

строек, Совет народного хозяйства 

и президиум, областного совета 

профсоюзов присудили переходящее 

красное знамя Совета народного хо

зяйства и областного совета проф

союзов и первую денежную премию 

в сумме 70 тысяч рублей Тегуль- 

детекому леспромхозу. Коллектив 

этого предприятия выполнил квар

тальный план по выпуску валовой 

продукции на 204 процента, план 

по вывозке древесины —  на i9 5  

процентов, комплексная выработка 

на одного рабочего составляет здесь

94.5 кубометра вместо 86 кубомет

ров по плану. Получена сверхплано

вая прибыль 425 тысяч рублей.

По группе строительных и мон

тажных организаций красное знамя 

Совета народного хозяйства и об'л-

совпрофа и первая премия в сумме 

16 тысяч рублей присуждены кол

лективу УНР-739, выполнившему 

план строительно-монтажных работ 

на 117,5 процента; план по произ

водительности труда выполнен на 

167 процентов, выполнен план ме

ханизации работ, получено сверх

плановой прибыли 930 тысяч руб

лей.
Вторые места присуждены каран

дашной фабрике, МДО-131, махо

рочной фабрике, Каргасокскому ры

бозаводу; третьи —  Калтайскому 

леспромхозу, Парабельскому рыбоза

воду, Нарымской сплавной конторе, 

заводу режущих инструментов.

Совет народного хозяйства и пре

зидиум облсовпрофа отметили так

же хорошую работу в IV  квартале 

химико-фармацевтического, электро

механического заводов, Томского ле

соперевалочного комбината, Лайско- 

го леспромхоза и Могочинского ле

созавода.

Совет народного хозяйства и пре

зидиум облсовпрофа призвали рабо

чих, инженерно-технических работ

ников и служащих шире развернуть 

социалистическое соревнование за 

досрочное выполнение годового пла

на, за выполнение плана первого 

квартала ко дню выборов в Верхов

ный Совет СССР, подхватить и рас

пространить почин донецкого шах

тера Николая Мамая.

Совет народного хозяйства и об

ластной Совет профессиональных 

союзов заключили генеральное со

глашение на 1958 год. В нем пре

дусматриваются взаимные обяза

тельства, обеспечивающие повыше

ние ответственности хозяйственных 

руководителей и профсоюзных ра

ботников за выполнение производи 

ственных планов, внедрение новой 

техники, улучшение организации 

производства, всемерное развитие 

социалистического соревнования, 

выполнение обязательств по коллек

тивным договорам, вовлечение тру

дящихся в управление производст

вом.

СОВЕЩ АНИЕ СО В Н А РХО ЗО В  
СИБИРИ

БАРНАУЛ, 2 февраля. (ТАСС). 

Здесь состоялась встреча представи

телей экономических администра

тивных районов Сибири. Три дня 

они знакомились с работой Совнар

хоза и организацией производства 

на промышленных предприятиях 

Алтая. На состоявшемся совещании 

были намечены мероприятия по 

улучшению кооперированных свя

зей и специализации.

—  Полезность такой встречи, —  

сказал председатель Алтайского со

вета народного хозяйства тов. 

Я. А. Назаров, —  очевидна. Мы об

менялись заказами, выяснили воз

можности взаимной помощи. Заво

ды нашего Совнархоза имеют еще 

неиспользованные мощности. Руко

водители предприятий охотно согла

сились помочь своим соседям. На

мечены мероприятия по дальнейше

му расширению кооперированных 

поставок между отдельными отрас

лями промышленности.

ТОМСКИЕ ОТБОЙНЫЕ МОЛОТКИ БУДУТ 
ИСПЫТЫВАТЬСЯ БРИГАДОЙ НИКОЛАЯ МАМАЯ

Коллектив конструкторов 
Томского электромеханиче
ского завода имени В. В. Вах
рушева в новом году работает 
над улучшением освоенных и 
над созданием новых, более 
совершенных машин для гор
ношахтной промышленности.

В текущем году завод пре
кратит выпуск отбойных мо
лотков «ОМПС-5». И х заме
нят новые пневматические мо
лотки: «ОМП-Ю » и второй —  
облегченного веса— «ОМП-8», 
созданные ведущим конструк
тором специального конструк
торского бюро завода И. Ф. Вы
соцким. В ближайшие дни 
опытные образцы будут от- 

«✓ V w y v w y o y v y y v ^ r v v v ' .

правлены для испытания на 
шахту имени Сталина в г. Прокопьевск.

Коллектив завода, узнав о 
патриотическом почине забой
щика шахты №  2 «Северная» 
треста «Краснодонуголь» Ге
роя Социалистического Труда 
Николая Яковлевича Мамая, 
решил поддержать этот слав- 
ный почин шахтеров Донбасса.

Завод обратился к тов. Ма
маю с просьбой испытать эти 
новые отбойные молотки 
«ОМП-Ю » и «ОМП-8». Вчера 
в адрес завода пришла теле
грамма, в которой сообщается о 
согласии шахтеров испытать 
эту новую технику. Одновре
менно завод получил теле
грамму от Совета народного 
хозяйства Ворошиловградско- 
го экономического админист
ративного района с просьбой 
немедленно выслать 25 этих 
отбойных молотков.

Молотки на днях будут от- 
правлены в Краснодон. Туда 
же выедет один из конструкто
ров завода для наблюдения за 
ходом их испытания.

Тов. Высоцкий возглавляет 
коллектив конструкторов груп
пы пневматических инстру
ментов который совместно с 
Новосибирским Филиалом Ака
демии наук СССР работает 
над созданием и внедрением в 
производство нового отбойно
го молотка.

Работники конструкторско
го бюро разрабатывают нб- 
вый клепальный молоток с 
плоским золотниковым распре
делением.

—  Важной задачей конст
рукторов завода. — сказал 
нашему корреспонденту на
чальник специального конст
рукторского бюро Н. И. Шо- 
хор, — является совершенство
вание электросверла. На заво
де создан опытный образец 
электробурильной машины 
«ЭБВ-1». которая заменит 
электросверла «ЭБК-2». Эта 
работа проводится творческим 
коллективом в составе заведу
ющего кафедрой горных машин 
политехнического института 
тов. Алимова. конструктора 
завода тов. АЙзенштейна и за
ведующего отделом механиза

ции Кузнецкого научно-иссле
довательского угольного инсти
тута тов. Волкова. Машина не
давно была отправлена в Куз
басс для испытаний на уголь
ных шахтах.

Коллектив цеха №  3 разре
шает проблему унификации 
выпускаемых заводом электро
сверл на базе одного электро
двигателя.

Много времени и внимания 
конструкторов в новом году 
будет уделено вентиляторам 
местного проветривания. По
ставлена задача, в частности, 
добиться снижения шума вен
тилятора. создать вентиляторы 
с регулируемым углом накло
на лопастей рабочего колеса 
и пневмовентиляторы с повы
шенным коэффициентом по
лезного действия.

Главный конструктор заво
да тов. Заславский работает 
над модернизацией выпускае
мых, машин: унифицированных 
электросверл. колонковых 
электросверл с обдувом, вен
тиляторов «ВП-4М» и новых 
лебедок «ЛП-45».

Старший конструктор СКВ 
П. М. Гольдбринг занимается 
усовершенствованием штепсе
лей «Ш Р-1» и разрабатывает 
новый пускатель ‘'«Ш Р-2», 
предназначенный для подклю
чения и защиты машин, рабо
тающих без специального об
служивающего персонала.Вл. К И Р И Н .

А
На снимке: новая электробу

рильная машина «ЭБВ-1», соз
данная на Томском электроме
ханическом заводе имени 
В В. Вахрушева.

I — 2 февраля проходила V f f l  об

ластная комсомольская конферен

ция.

Докладчик —  секретарь обкома 

ВЛКСМ тов. Коньков —  и делегаты 

конференции в своих выступлениях 

отметили, что отчетный период ха

рактеризуется для Томской област

ной комсомольской организации бо

лее активным участием комсомоль

цев и молодежи в хозяйственном 

строительстве, улучшением воспи

тательной работы. Более 800 комсо

мольско-молодежных бригад выпол

нили повышенные обязательства в 

честь 40-летия Октября.

Большой вклад в развитие тех

ники внесли молодые рационализа

торы.

Немало инициативы проявила мо

лодежь, борясь за экономию и бе

режливость. Отличились здесь ком

сомольцы спичечной фабрики «Си

бирь». Они внесли в комсомольскую 

копилку 147 тысяч рублей.

Комсомольцы являются активны

ми помощниками партийных орга

низаций в борьбе за увеличение 

производства зерна и развитие об

щественного животноводства.

В 1957 году комсомольцы и мо

лодежь области приняли активное 

участие в выращивании кукурузы. 

По 300— 400 центнеров зеленой 

массы с гектара в среднем получили 

некоторые молодежные звенья 

Пышкино-Троицкого и Шегарского 
районов.

Большую помощь труженикам се

ла в уборке урожая оказали 9.000 

юношей и девушек с промышлен

ных предприятий и из вузов г. Том
ска.

Горячо обсуждали делегаты кон

ференции патриотический почин 

I комсомольцев и молодежи г. Кол

пашево, поехавших на работу в 

колхозы района.

Появление на трибуне одного из 

инициаторов этого почина Василия 

Шатова вызвало горячие аплоди
сменты.

—  Встретили нас в колхозе хо

рошо, —  рассказывал он. —  Мы 

jc первого же дня взялись за рабо

ту. Будем так трудиться, чтобы 

вывести колхоз в число передовых. 

Не бойтесь трудностей, ^товарищи! 

.Партия призвала догнать США по 

производству мяса, масла и молока 

’на душ у населения. Давайте же 

| внесем свой вклад в это всенародное 
дело.

1 Секретарь Аеиновского райкома 

ВЛКСМ тов. Никитин заявил, что 

комсомольцы г. Асино поддержат 

почин колпашевцев и пошлют в 

колхозы не менее 100 человек.

Секретарь Молчановского райко

ма. ВЛКСМ тов. Жеравин сообщил о 

том, что комсомольцы района под

держивают колпашевцев.

—  Я  высказал просьбу, —  ска

зал он, —  направить меня в один 

из отстающих колхозов вместе с 

другими нашими добровольцами.

Секретарь Томского горкома 

ВЛКСМ тов. Горюшкин заявил, что 

Томская городская комсомольская 

организация также поддерживает 

почин колпашевцев и пошлет в кол

хозы области своих лучших пред
ставителей.

Конференция одобрила патриоти

ческий почин комсомольцев и моло

дежи г. Колпашево, выехавших на 

постоянную работу в колхозы рай

она, и обязала обком, горкомы, 

райкомы ВЛКСМ в 1958 году напра

вить на постоянную работу в колхо

зы области по комсомольским пу

тевкам не менее 2.000 комсомоль

цев и молодежи, в том числе в жи

вотноводство —  1.000 человек.

Один за другим поднимались де

легаты на трибуну и рассказывали 

о делах своих комсомольских орга
низаций.

J —  Много хороших дел на счету 

областной комсомольской организа 

ции за отчетный период, —  сказал" 

секретарь Кировского райкома 

ВЛКСМ тов. Скрябин. —  Но много 

у  нас еще и недостатков, начатых 

и незаконченных дел.

Обком комсомола, как признал 

докладчик и отмечали выступаю

щие. слабо, часто поверхностно, 

неоперативно руководил деятель

ностью горкомов и райкомов 

ВЛКСМ, слабо изучал жизнь пер

вичных организаций. Многие коми

теты комсомола промышленных 

предприятий слабо участвуют в 

изыскании и использовании внут

ренних резервов, в борьбе за внед

рение новой техники и передовой 

технологии.

Очень мало внимания уделял об- , 

ком ВЛКСМ комсомольским орган и. 
за.циям строек.

—  В стройтресте IN! 97 работает 

более 100 комсомольцев, около 500 

молодых рабочих, —  говорил секре

тарь комсомольской организации 

треста тов. Москалев. —  Нам нуж

на большая помощь. У  многих мо

лодых рабочих низки производст

венные показатели. Сказывается 

плохая организация труда, перебоя 

в. снабжении строительными мате

риалами. Многим рабочим не созда

ны хорошие бытовые условия. Ра

ботники обкома и Томского горкома 

на строительных участках и в об

щежитиях не бывают, не знают 

нужд молодых строителей.

Резкой критике подвергли делега

ты стиль работы обкома ВЛКСМ.

—  Секретари обкома и инструк

торы бывали у нас неоднократно,—  

заявил секретарь Аеиновского рай

кома ВЛКСМ тов. Никитин, —  но 

пользы от их кратковременных на

ездов мало. Они не вникали глубоко

С  VIII областной комсомольской конференции
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в работу райкома комсомола, иногда 

даже не бывали в первичных орга

низациях.

Секретарь Колпашевского горкома 

ВЛКСМ тов. Мартыненко сказал:

—  Организаторская роль работ

ников аппарата обкома ВЛКСМ при

нижена. Приезжал в Колпашево за

меститель заведующего орготделом 

тов. Домбровский. Но что мог он 

узнать о жизни молодежи, на какие 

наши ошибки и недостатки мог 

указать, если, кроме кабинета се

кретаря горкома, нигде не был.

В выступлениях ряда делегатов 

отмечалось, что отчеты райкомов на 

бюро обкома комсомола разбираются 

часто формально, организаторской 

работы по выполнению принятых 

постановлений не ведется.

Многие выступающие указывали 

на недостатки в подборе, расстанов

ке и воспитании кадров. Об этой 

свидетельствует и частая сменяе

мость работников обкома ВЛКСМ.

Делегаты подвергли обком су

ровой критике за слабую организа

торскую работу по выполнению 

принятых решений.

Конференция потребовала от об

кома ВЛКСМ улучшить организатор

скую работу по вовлечению в ком

сомол передовой части молодежи, 

прежде всего за счет рабочей и 

колхозной молодежи, усилить кон

троль за выполнением принимаемых 

решений, повысить организаторскую 

работу членов комсомольских коми

тетов по выполнению постановле

ний собраний и решений вышестоя

щих комсомольских органов.

родственных бригад. Производствен

ная бригада учащихся Короткинской 
средней школы Колпашевского 

района при колхозе «Победа» обра

ботала 60 гектаров земли и выра

стила хороший урожай пшеницы,4 

кукурузы, льна, овса и картофеля.

Но делегаты указали также на 

недостатки в работе пионерских и 

комсомольских организаций школ. В 

минувшем учебном году было 5702 

второгодника. Ребятам ряда сельских 

школ плохо прививается любовь к 

сельскому хозяйству.
Конференция обязала райкомы, 

горкомы, обком ВЛКСМ настойчиво 

развивать инициативу и самодея

тельность комсомольцев и пионеров, 

улучшать работу школьных комсо

мольских и пионерских организа

ций. Она одобрила почин выпускни

ков средних школ Аеиновского и 

Пышкино-Троицкого районов, изъ

явивших желание после окончания 

школы работать в колхозах, МТС, 

на заводах и стройках области.

V I I  Пленум ЦК ВЛКСМ указал 

на серьезные недостатки в идейно

воспитательной работе среди комсо

мольцев и молодежи, на ослабление 

внимания к идейной закалке моло

дежи, к воспитанию ее в духе слав

ных революционных традиций пар

тии и народа Особое значение име

ет изучение молодежью марксист

ско-ленинской теории, текущей по

литики, повышение общеобразова

тельного уровня.

В 1956— 1957 учебном году в об

ласти работало 600 комсомольских 

кружков. Во многих кружках учеба 

была организована хорошо и прово

дилась на высоком идейном уровне. 

Однако в ряде комсомольских орга

низаций учебный год прошел неор

ганизованно. В Кожевниковском 

районе, например, отсеялось из 

кружков более 200 человек, а в 
Парбигском число обучающихся 

сократилось к концу года наполови-

I
ш ш ;  т и 1 У

Сергей Петров, Зоя Смокотина и Леонид Попов — товарищи по школе. Разъехались они а 1952 году после окончания Калтай- ской семилетней школы. Много изменений произошло в их жизни с тех пор. Теперь Сергей и Леонид — шоферы Калтайскйго Л П Х , а Зоя стала пионервожатой средней школы № 6 г Томска. Встретились друзья на областной комсомольской конференции. Ну как не вспомнить школьные годы! Многое можно рассказать о славных комсомольских делах.На снимке (слева направо): Сергей Петров, Зоя Смокотина и Леонид Попов.
Фото К. Юргина.

Серьезные упреки сделали в ад

рес бюро обкома и секретарей де

легаты от вузовских комсомольских 

организаций.

__ V I I  Пленум ЦК ВЛКСМ наметил 

обширную программу воспитатель

ной работы в вузовских комсомоль

ских организациях. Выполняя ее, 

комсомольские организации высших 

учебных заведений добились некото

рого улучшения в воспитательной 

работе студентов. Однако в работе 

вузовских комсомольских органи

заций много недостатков. Низкой 

остается успеваемость многих ком_ 

сомольцев. Не устранены крупные 

недостатки и в идейном воспитании 

студенческой молодежи.

—  Этих недойегков было бы 

меньше, —  говорил на конферен

ции секретарь комсомольской орга

низации политехнического инсти

тута тов. Сафронов, —  если бы 

обком комсомола лучше руководил 

деятельностью вузовских комсо

мольских организаций. Он очень 

мало занимается обобщением опыта 

работы комсомольских организаций 
вузов.

Конференция потребовала от но

вого состава обкома комсомола 

улучшить руководство вузовскими 

комсомольскими организациями, по

высить роль комитетов ВЛКСМ в 

улучшении учебно - воспитательной 

работы среди студентов.

В отчетный период обком, горко

мы и райкомы комсомола направля

ли работу школьных комсомоль

ских и пионерских организаций на 

борьбу за повышение успеваемости 

учащихся, осуществление политех

нического обучения. Хорошую ини

циативу проявили комсомольцы Ше- 

гарской средней школы, построив

шие своими силами первую в обла

сти школьную МТС и электростан
цию.

В 1957 году было организовано 

8 комсомольско - молодежных лаге

рей и свыше 80 школьных произ-

ну. Неорганизованность и слабый 

контроль за качеством занятий 

имели, место в Томской городской 

комсомольской организации. Делега

ты тт. Колтыков, Шмаков и другие 

критиковали обком ВЛКСМ за пло

хое руководство политическим обра

зованием молодежи. Они указали 

секретарю по пропаганде тов. Слез- 

ко на ослабление контроля за дея

тельностью политсети.

Отмечая некоторые успехи том

ских спортсменов в межобластных, 

зональных и республиканских со

ревнованиях в 1957 году, делегаты 

в то же время указали обкому 

ВЛКСМ на ослабление руководства 

оборонно-спортивной работой.

Конференция, обязала обком, гор

комы и райкомы комсомола улуч

шить физкультурную и оборонно

спортивную работу среди молодежи, 

проводить спортивные праздники, 

соревнования, кроссы, посвящен

ные спартакиаде народов СССР и 

X I I I  съезду комсомола.

Областная комсомольская конфе

ренция призвала комсомольские ор

ганизации области на основе даль

нейшего улучшения коммунистиче

ского воспитания молодежи моби

лизовать всех комсомольцев, юно- 

шей^ и девушек на достойную встре

чу X I I I  съезда ВЛКСМ и 40-й годов

щины ленинского комсомола.

На конференции выступили пер

вый секретарь обкома КПСС тов. 

Москвин, заведующий отделом сту

денческой молодежи ЦК ВЛКСМ тов. 

Сосин.

Конференция избрала новый со

став обкома ВЛКСМ и ревизионной 

комиссии, а также делегатов на X I I I  

съезд ВЛКСМ.
***

Состоялся первый пленум обко

ма комсомола. Первым секретарем 

обкома ВЛКСМ избран В. И. Конь

ков, вторым— Ю. Г. Турищев, секре

тарем по пропаганде —  П. Я. Слез

но, секретарем по работе среди 

учащейся молодежи и пионеров —  

3. С. Карпова.

К. БАГАЕВА.

Спаивание стекла и керамики с металлом
Коллектив сотрудников Сибирско

го физико-технического института 

при Томском университете получил 

от Комитета по делам изобретений и 

открытий при Совете Министров 

СССР удостоверение о регистрации 

работы «Физические основы спая 

стекла и керамики с металлом». 

Это —  результат многолетнего тру

да, выполненного группой ученых 

в содружестве с работниками произ

водства под руководством доцента 

В. А. Преснова.

Спаивание стекла и керамики с 

металлом имеет чрезвычайно важ

ное значение для современного 

приборостроения, особенно для 

электровакуумной техники.
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Дадим больше крепежа шахтам Кузбасса!
Письма рабочих Томского лесоперевалочного комбинатаПродолжаем печатать отклики на письма шахтеров Куз- j баеса, !Нише публикуем письма работников Томского лесоперевалочного комбината. i
Будем

соревноваться /

Мы хорошо помним встречу е 

шахтерами Кузбасса весной прош

лого года. Тогда на нашем комбина

те побывали Герой Социалистиче

ского Труда, бригадир проходчиков 

шахты «Зимикка» треста «Прокоп- 

уголь» тов. Ворошилов и забой

щик участка №  5 шахты имени 

Орджоникидзе тов. Горчаг. Мы обе

щали горнякам дать как можно 

больше крепежного леса и слово 

свое сдержали. Коллектив комбина

та значительно перевыполнил в 

1957 году план отгрузки крепежа, 

улучшил его качество.

Недавно мы прочитали в газете 

«Красное Знамя» письма шахтеров 

Кузбасса, в которых они предла

гают нам, лесозаготовителям, про

должить соревнование. Мы соглас

ны! Давайте соревноваться! '

Работники первого участка цеха 

круглого леса отгрузили в Кузбасс 

в прошлом году 165 тысяч кубо

метров отборного сибирского кре

пежа. Годовой план был выполнен 

на 130 процентов.

Наша бригада завоевала первен

ство среди комсомольско-молодеж

ных бригад района, получила пере

ходящее красное знамя райкома 

комсомола и почетную грамоту об

кома ВЛКСМ.

Два месяца горела в нашей 

бригаде ваша шахтерская. лампоч

ка, которую комсомольцы-горняки 

подарили в августе прошлого года 

молодежи лесоперевалочного ком

бината.

В зимнее время наша бригада 

занимается разделкой долготья на 

рудничную стойку.

Когда в коллективе лесоперева

лочного комбината развернулось со

циалистическое соревнование в 

честь выборов в Верховный Совет 

СССР, мы вместе со всеми работни

ками цеха круглого леса обязались 

выполнить квартальный план от

грузки леса ко дню выборов —  к 

16 марта.

Но на нашем участке исполь

зуются не все возможности для ро

ста производргтельности труда. 

Есть у  нас две мощные разделоч

ные площадки. Лётом, при хорошей 

подаче леса, мы разделывали за 

сутки до 600— 700 кубометров ле

са. Сейчас, из-за нехватки древе

сины, мы работаем только на одной 

пиле вместо двух. Происходит это 

потому, что коллектив Тимирязев

ского леспромхоза поставляет нам 

мало крепежного леса, больше дает 

дров. Наша проеьба к тимирязев

ским лесозаготовителям —  усилить 

отгрузку крепежного леса,

У  нас еще есть люди, которым 

недорога честь коллектива. К та

ким относились, например, грузчи

ки участка Петухов и Сахратту- 

лаев, которых пришлось уволить за 

прогулы. Получил строгий выговор 

за прогул член нашей бригады 

тов. Тумашев. Мы обсудили его 

поведение на бригадном собрании, 

сейчас Тумашев серьезнее относит

ся к работе.

Включаясь в соревнование шах

теров с лесозаготовителями, мы 

приложим все силы, чтобы ' устра

нить недостатки в организации про

изводства, дать горнякам Кузбасса 

как можно больше леса.

Н. ШЕСТАЕВ,

бригадир комсомольско-молодежной 

бригады цеха круглого леса Том

ского лесоперевалочного комбина

та.

н а снимке' (слева направо): бригадир погрузки П . А . Марченко, члены бригады А . В . Жа- рик, А . й . Филимоненко, А . И . Патрзков. Фото Ф. Хитриневичэ..

Пусть крепнет наша дружба
—  Пусть наше соревнование бу

дет действенным, пусть оно превра

тится в прочную и постоянную 

производственную дружбу! —  так 

заявили члены нашей бригады, ког

да прочитали в газете «Красное 

Знамя» письма шахтеров Кузбасса.

Наша бригада была бы непрочь 

соревноваться с одной из бригад, 

если не горняков, то рабочих на 

выгрузке крепежного леса.

Нас в бригаде1 —  пятеро. Ни
колай Шулаков и Александр ПаТра- 

ков —  зацепщики. Андрей Жарик и 

Александр Филимоненко —  вагон

щики, я  моторист погрузочной 
стрелы.

Бригада у  нас дружная, каждый 

четко знает свои обязанности. Ра

ботаем слаженно, постоянно пере

выполняем сменные задания. В 

прошлом году мы должны были от

грузить 24 тысячи кубометров 

древесины, а погрузили 30 тысяч.

В 1958 году мы так же, как и 

весь коллектив третьего участка, 

стараемся работать лучше, чтобы 

выполнить квартальный план к 16 

марта.

Обязательство нашей бригады —  

выполнять сменные задания на 120 

процентов. Слово свое, держим: 

должны грузить за смену 4 вагона, 

а грузим по 5 — 6.

В январе мы отправили шахте

рам 646 вагонов крепежного леса 

сверх январского плана. С нашего 

участка ежедневно . уходило, по 

36 вагонов крепежа. Если раньше 

крепежный лес грузили 3 бригады, 

то сейчас их —  пять.

Но одних усилий разделочных и 

погрузочных бригад мало для ус

пешного выполнения обязательств. 

Нашу работу тормозят недостатки в 

организации труда. Например, пло

хо освещен фронт отгрузки, и из-за

Н А  ЛЕСО ЗАГО ТО ВКАХ Улучш ить работулесовозны х дорог
В третьей декаде января многие 

леспромхозы комбината «Томлес» 

несколько увеличили вывозку дре

весины. Однако из-за плохой рабо

ты в первой и второй декадах, ком

бинат «Томлес» сорвал выполнение 

январского плана и обязательство в 

соревновании. План января выпол

нен только на 86,5 процента, за 

месяц недодано государству 85 ты 

сяч кубометров леса.

По выполнению январского пла

на (в процентах) лесозаготовитель

ные предприятия комбината «Том- 

лес» занимают следующие места:

1. Бакчарский 110,9

2. Еалтайский 103,4

3. Тегульдетский 102,7

4. Зырянский 101,3

5. Ергайский 100,0

6. Красноярский 100,0

7. Тимирязевский 93,0

8. Парабельский 90,9

9. Берегаевский 90,0

10. Лайский 88,9

11. Нибегинский 87,5

12. Парбигский 85,9

13. Колпашевский 85,2

14. Асиновский 83,5

15. Пышкино-Троицкий 83,2

16. Средне-Чулымский 82,4

17. Уткинский 81,4

18. Каргасокский 80,0

19. Аргат-Юльский 79,2

20. Нюрольский 76,0

21. Томский 74,0

22. Куяновский 73,8

23. Молчановский 69,3

24. Чаинекий 68,5

Одна из главных причин срыва

плана в большинстве леспромхо

зов —  плохая организация вывозки 

леса по лесовозным дорогам. Во 

многих леспромхозах уход за доро

гами не организован, нарезка колеи 

на земляном основании не произво

дится, колеи не поливают. Дорож

ный и снегоочистительный инвен

тарь на таких дорогах в неудовлет

ворительном состоянии, щитов для 

ограждения дорог от снега не хвата

ет. На ремонте дорог заняты 

случайные люди, бригады дорожни

ков не укомплектованы.

Вывозка леса организована пло

хо. На многих дорогах нет разъез

дов, из-за этого шоферы ломают ав

томашины и прицепы. Часто авто

машины простаивают на верхних 

складах под погрузкой, несвоевре

менно разгружаются на нижних 

складах и плотбищах.

Руководители комбината «Томлес» 

обещали текущей зимой организо

вать в широких масштабах поезд

ную вывозку леса по автомобиль

ным и тракторным дорогам на одно- 

полозных санях. Однако это важное 

мероприягое не выполнено. Такой 

вывозки нет ни в одном леспромхо
зе.

На лесовозных дорогах сезонного 

действия курсируют машины на 

пневматических.прицепах, хотя дав

но надо переводить их на однопо- 

лозные сани.

Руководители комбината «Том- 

лес», издав приказ о переводе на 

поездную вывозку ряда ледяных и 

автотракторных дорог, повседневно 

не контролировали подготовку к 

этому важному делу. Например, по 

приказу начальника комбината на 

поездную вывоаКу должна была пе

рейти песчанинская автодорога 

Колпашевского леспромхоза. Однако 

руководители предприятия тт. Зад- 

ворнов и Баранов дорогу не по

строили, вопросы водоснабжения не 

решили, подвижной состав к зиме 

не подготовили. Вывозка на дороге 

идет по старой, давно запрещенной 

технологии, на пневматических при

цепах, уход за дорогой организован 
плохо.

Березовская автодорога Парабель- 

ского леспромхоза также не справ

ляется с суточным графиком вывоз

ки древесины. Автомашины на ней 

эксплуатируются на износ, профи

лактический ремонт их вовремя не 

производится. Дорогу постоянно за
носит снегом.

Хозяйственные руководители, пар

тийные и профсоюзные организации 

предприятий должны устранить не

достатки в работе дорог. Надо орга

низовать правильную вывозку леса, 

устранить простои транспорта и по

грузочно-разгрузочных механизмов. 

Директора и главные инженеры 

леспромхозов должны принять неот

ложные меры по переводу дорог на 

поездную вывозку.

Президенту Национальной Академии Соединенны х Ш т а т о в  Америки
г-ну Д ет л еву  Б роннуП р едсед ател ю  Национального комитета по проведению  М еж дународного геоф изического года
г-ну Д ж о зеф у  К ап л а н у

Академия наук Советского Союза 

поздравляет американских ученых 

й инженеров, осуществивших 31 

января 1958 года успешный за

пуск искусственного спутника 

Земли. Мы были уверены в том, 

что встретившиеся научные и тех

нические трудности при попытках 

запустить искусственный спутник 

будут успешно преодолены учены

ми США,- участвующими в созда

нии спутников по. программе Меж

дународного геофизического года.

Академия наук СССР выражает

ВАШИНГТОН
надежду, что содружество совет

ского и американского спутников, 

совершающих полет вокруг земного 

шара, обогатит науку новыми от

крытиями и 'позволит укрепить со

трудничество ученых наших стран 

r мирных целях.

Президент Академии наук СССР

А. НЕСМЕЯНОВ.

Председатель Междуведомст

венного комитета по проведению 

научных мероприятий, связанных

с МГГ 

И. БАРДИН.

Москва, 1 февраля 1958 года.

Второй отряд молодых колпашовских 
патриотов выехал в колхоз

этого вторая и третья смены вы

нуждены работать впотьмах.

Часто подводят нас ремонтники. 

Ремонт нередко бывает некачествен

ным. А иной раз и не дозовешься 

никого из слесарей механического 

цеха. Несколько дней простояла на 

нашем участке из-за отсутствия 

блоков лебедка. Семь дней ремонти

ровалась стрела М» 1 на первом 

участке. Простаиваем и из-за пло

хого снабжения тросами.

Трудностей мы не боимся. Общи

ми усилиями постараемся их быст

ро устранить и выполнить свои 

обязательства.

Даем слово, товарищи шахтеры, 

что приложим все силы, чтобы 

дать шахтам больше крепежа!

П. МАРЧЕНКО, 

моторист погрузочной бригады

3-го участка цеха нруглого леса 

Томского лесоперевалочного комби

ната.

К О Л П А Ш Е В О . (По телефону). 28 января в колпашев- ском городском Доме культуры состоялись проводы второго отряда молодых патриотов, едущих на постоянную работу в колхозы района.Первый отряд новоселов, с которыми выехала н я, — сказала на этом вечере 01. Кунашова, — сейчас дружно работает в артели «За коммунизм». Многие из нас уже освоились на новом месте, приобрели навыки работы на фермах.От имени новоселов первого отряда М Кунашова выразила уверенность, что молодежь города, горячо откликнувшаяся на их призыв, будет смело браться за подъем сельского хозяйства.На этом вечере новоселы нового отряда от всего сердца заверили, что они честно будут трудиться, выполняя задачи, поставленные партией н правительством перед труже- ннчями сельского хозяйства.Работница автоколонны Г. Ягодина пожелала веем

уезжающим в колхозы больших успехов в новой работе. П . Г . Анисимов, обращаясь к своему сыну Г . Анисимову, сказал:— Не посрами комсомол, не посрами нашей рабочей фамилии. Не страшись трудностей.Новый отряд новоселов насчитывает более 60 юношей и девушек, из них 45 комсомольцев решили поехать в отстающий колхоз «За власть Советов».О жизни и экономике этой артели на вечере рассказал ее председатель тов, Пупиков. О том, что сделано для встречи новоселов, говорила молодая колхозница тов. Старикова.На вечере выступили председатель Колпашевского горисполкома тов. Абушаев. первый секретарь горкома К П С С  тов. Мезенцев.29 января новоселы на специально украшенных подводах выехали в колхоз «За власть Советов». Они уже приступили к работе. С . К Ы Т М А Н О В .
Продукция 

сверх плана

Включившись в социалистическое 

соревнование за достойную встречу 

выборов в Верховный Совет 

СССР, коллектив завода 4 «Томка- 

бель» досрочно выполнил в полном 

ассортименте январский план. Сверх 

месячного плана завод дал на пол

миллиона ■ рублей кабельной про

дукции.

Принятое в честь выборов обяза

тельство —  дать сверх квартально

го плана продукции на 500 тысяч 

рублей —  коллектив выполнил 31 

января досрочно.

Десятки передовиков производст

ва —  алмазчик Рубцов, волочиль- 

щица Зих, эмалировщица Мороз, 

обмотчица Бакова и другие —  ра

ботают в счет июля— ноября 1958 
года.

ПО СЛЕД АМ  Н А Ш И Х  В Ы С ТУП Л Е Н И Й

„Ждем от работников райкома действенной 
помощи"Бюро Молчановского райкома К П С С  и первичная парторганизация райкома партии обсудили корреспонденцию секретаря парторганизации колхоза «Искра» тов. Герасимчука «Ждем от работников райкома действенной помощи», опубликованную в газете «Красное Знамя» 28 декабря 1957 года.Критика в адрес работников райкома признана правильной.

Критические замечания, высказанные в корреспонденции тов. Герасимчуком, учитываются и в руководстве другими первичными партийными организациями.Райком К П С С  провел двухдневный семинар секретарей первичных парторганизаций района, на котором подробно обсуждались вопросы организационно- партийной и партийно-политической работы.

посвященные 
искусственным 

спутникам Земли

щ щ

ш и #

Выдающееся достижение со
ветских ученых —  запуск ис
кусственных спутников Зем
ли — нашло свое отражение 
и на почтовых марках Совет
ского Союза.

Вскоре после запуска пер
вого искусственного спутника 
Земли в обращение поступила 
почтовая марка с портретом 
великого русского ученого 
К: Э. Циолковского, выпу
шенная в ознаменование сто
летия со дня его рождения. 
На этой марке синей краской 
была сделана мемориальная 
надпечатка: «4 .Х .57  г. первый 
в мире искусственный спутник 
Земли».

Вскоре вышла и специаль
ная почтовая марка, посвя
щенная спутнику. Она темно- 
синего цвета с изображением 
земного шара и спутника на 
своей орбите.

Интерес н этой марне был 
настолько велик, что она бы
ла вскоре распродана. Мини
стерство связи СССР выпу
стило ее вторым изданием.

Марка, посаяшенная искус
ственному спутнику Земли, 
была также выпущена почто
вым ведомством Германской 
Демократической Республики 
и серия в три' марки *- поч
той Румынской Народной Рес
публики.

Техническая 
конференция 
в техникуме

В Томском лесотехническом тех

никуме состоялась первая техниче

ская конференция. На ней с докла

дами выступили учащиеся старших 
курсов, Будучи на преддипломной 

практике, они собрали интересный 

материал о работе некоторых лесо

заготовительных предприятий.

Учащийся Н. Байберин дал ана

лиз работы автомобиля МАЗ-501, 

учащаяся М. Вольтер рассказала о 

работе трелевочной лебедки ТЛ-5 в 

Асиновскпм леспромхозе. Об особен- 1 

ностях конструкции и эксплуатации i 

нового трелевочного трактора 1 

ТДТ-60 сообщили Макаренко, Мо- \ 
гила, Ложников. Бурматова описа-1 

ла опыт работы Таштыкского лес-! 

промхоза треста «Хакасслес». 

Ильин дал оценку работы Цузун- 

ских ЦРММ.

На снимках: марки, посвя
щенные первому и второму 
искусственным спутникам Зем
ли.

М олоко— в госзакупки
БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). Более 

90 хозяйств колхозников, рабочих 

и служащих села Мохово и окрест

ных деревень Верхне-Кетского 

района заключили договор на 

продажу в 1958 г. в госзакупки 

не менее 250 литров молока от ко

ровы.

Председатель колхоза имени Ста

лина тов. Пирогов уже выполнил 

заключенный с маслозаводом до

говор на 50 процентов, на 30— 40 

процентов выполнили свои догово

ры колхозники тт. Пшеничникова, 

Трифонов. Фатеева, Коновалова.

П. БАРСАГАЕВ.
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Г. ПАЗД НИКОВ. 
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Томский областной драматиче-' 

ский театр осуществил постановку 

бессметной комедии А. С. Грибое

дова «Горе от ума».

Созданцое в обстановке подъема 

декабристского движения, «Горе от 

ума» явилось ярким выражением 

идей и чаяний декабризма. Гри

боедов правдиво отобразил дей

ствительность своего времени. Он 

показал столкновение двух поли

тических лагерей, сложившихся в 

русском обществе после 1812 го

да, «века нынешнего» с «веком 

минувшим» —  столкновение пере

довой дворянской молодежи с 

представителями феодальной реак

ции и воинствующими защитника

ми старины.

«...В моей комедии, —  писал 

Грибоедов, —  25 глупцов на одно

го здравомыслящего человека: и 

этот человек, пазумеется, в проти

воречии с обществом, его окружа

ющим, его никто не понимает, ни

кто простить не хочет, зачем он 

немножко повыше прочих».

Идейные взгляды Грибоедова на

иболее отчетливо выражены в об

личительных монологах Чацкого. 

Устами Чацкого Грибоедов судит 

нравы самодержавно-крепостниче- 

ского аракчеевского общества.

В постановке «Горе от ума» (ре

жиссер заслуженный артист 

РСФСР Д. А. Лядов) по-новому ра

скрылись способности ряда арти

стов, которых мы давно уже не ви

дели в ролях, требующих большо

го актерского мастерства.

В роли Чацкого в спектакле за

няты два исполнителя —  заслу

женные артисты РСФСР Б. М. Мо

лотов и В. А. Ратомский.

Чацкий— Ратомский нетерпелив, 

горяч, страстен, его негодование 

прорывается тотчас же в спорах с 

противниками.

Чацкий— Молотов сдержаннее, в 

его речах больше затаенного сар

казма и желчи. Актер показывает, 

как постепенно обостряется его 

негодование, которое достигает вы

сокого напряжения в последнем 

действии. Сдержаннее Б. М. Моло

тов раскрывает и личную драму 

Чацкого. Его Чацкий, обманутый 

в самых лучших чувствах к доче

ри Фамусова Софье, при всей силе 

удара, которую испытывает, пере

носит личное гопе мужественно. 

Оно помогает ему окончательно ос

вободиться от тех иллюзий, во вла

сти которых он еше был до этого.

Психологически убедительно ра

скрывает возвышенность и благо

родство чувств влюбленного Чац

кого и В. А. Ратомский. В этой 

связи запоминаются первое появ

ление Чацкого, разговор Чацкого с 

Софьей в начале третьего действия. 

Однако в сцене, когда Чацкий узна

ет об обмане Софьи, актеру из

меняет чувство меры: трагический 

тон и театральные жесты, которы

ми пользуется актер, делают-Чац

кого жалким. Это противоречит 

всему предыдущему рисунку роли 

и не вяжется с заключительным 

монологом, который В. А. Ратом

ский читает превосходно.

При. всей разности сценического 

рисунка роли оба исполнителя 

правильно выделяют в Чацком чер

ты гуманизма, показывая его 

вражду к деспотическим нравам и 

крепостнической морали. Одинако

во верно они подчеркивают прин

ципиальность, прямоту Чацкого в 

столкновении с окружающим его 

паразитическим миром Фамусовых.

Большое значение для идейного 

звучания всей пьесы имеют моно

логи Чацкого, направленные про

тив крепостничества, против «не

годяев знатных». В спектакле они 

звучат с большой эмоциональной 

силой.

Интересна работа артиста 

Н. И. Ястребова в роли Фамусова- 

Фамусов —  мракобес, ярый защит

ник крепостничества, враг каких 

бы то ни было нововведений. В его 

образе Грибоедов сумел дать типи

ческие черты барина-реакционера, 

представителя косных и консерва

тивных кругов дворянства.

Н. И. Ястребов умело использу

ет богатый драматургический ма

териал при изображении этого пер

сонажа стародворянской Москвы.

Местами, как, например, во вре

мя нравоучительных речей, обра

щенных к дочери, Фамусов— Ястре

бов благодушен. Временами он 

склонен лаже к некоей меланхоли

ческой «Философии» по поводу сво

ей обремененности мнимыми дела

ми (второе действие). Но Фамусов 

мигом меняется, когда чувствует, 

что укладу его жизни угрожает 

опасность. Хорошо передает актер 

эти переходы в поведении Фамусо
ва в сценах с Чацким.

Великолепно играет Н. И. Ястре

бов во второй картине. Особо следу

ет отметить с большим мастер

ством прочитанный и м . монолог о 

кумире Фамусова Максиме Петро

виче, который, трижды «жертвуя 

затылком», падал на пол, чтобы 

заслужить расположение царицы 

Екатерины. Хороша сцена Фамусо

ва со Скалозубом. Разнообразные 

оттенки находит актер, показывая, 

с одной стороны, подобострастие и 

угодливость Фамусова перед Скало
зубом, с другой —  раздражение 

репликами Чацкого, присутствую

щего пои разговоре.

Властность, деспотизм —  эти 

черты характера Фамусова в пер

вых спектаклях Н. И. Ястребову 

удались меньше. Сейчас он сумел 

найти нужные сценические краски 

для показа и этих черт характера 

Фамусова.

В роли Софьи занята артистка

В. А. Афонина. Ею правильно по

нято. почему пои некоторых хоро

ших душевных задатках, любив

шая когда-то Чацкого, Софья жа-

1 лует своей благосклонностью нич- 

, южного человека Молчалива. Ко

медия Грибоедова дает достаточно 

материала для бювета на этот во

прос. Перед нами проходит гале

рея портретов из фамусовского 

круга, В совокупности они состав

ляют облик той социальной сре

ды. которая воспитала и искалечи

ла Софыо. В. А. Афонина хорошо 

показывает качества, которые при

обрела Софья, вращаясь в том об

ществе, где широко . процветают 

фальшь, лицемерие и обман. Ха

рактерна в этом отношении сцена 

в исполнении Афониной, когда 

Софья, после того, как Фамусов ед

ва не застал ее вместе с Молчали- 

ным, рассказывает вымышленный 

сон. Рассказ ее сбивчив, и она 

еще не знает, чем его кончит. Но 

уроки притворства, которые она 

получила от других, не пропали 

даром: Софья «благополучно» отво

дит подозрения отца.

Психологически убедительно по
казывает, В. Афонина душевную 

катастрофу Софьи, узнающей о 

низости Молчалина, ее позднее рас

каяние и презрение к недавнему 

избраннику своего сердца (четвер

тое действие).

Верно намечен и в основном 

правильно решен образ Молчалина 

артистом Л. И. Брухисом. Нередко 

исполнители роли Молчалина одно

сторонне и поямолинейно изобра

жают его отрицательные качества. 

Этого нельзя сказать об игре Бру- 

хиса. Внешний облик Молчалина, 

каким он его рисует, —  маска 

благонравия и  услужливости. К

сожалению, артисту недостает от

точенности, и образ Молчалина в 

спектакле не стал столь же ярким, 

как, например, образ. Фамусова в 

исполнении Н. И. Ястребова.

Серьезным пробелом в спектакле 

является исполнение роли Скало

зуба артистом М. Курилиным. Ис

пользуя приемы механической, 

внешней игры, артист наделяет 

этот весьма важный персонаж 

лишь одной особенностью —  фено

менальной глупостью, теряя при 

этом чувство меры. В результате 

осталось совершенно затушеван

ным то, что получило название 

скалозубовщины, —  аракчеевщина, 

патологическая ненависть к про

свещению, к веяниям нового, не

вежество.

Преимущественно средствами 

внешней игры пользуется и артист 

В. И. Кожевников, в роли светского 

жулика, вора и доносчика Вагорец- 

кого, образ которого вызывал у 

современников Грибоедова пред

ставление о фигуре такого фиска

ла, как Фаддей Булгарин.

Большой удачей в спектакле яв

ляется обваз Репетилова, создан

ный заслуженным артистом Татар

ской АССР Я. Г. Швецом. Артист 

создал живой, законченный образ 

беспринципного пустозвона, салон

ного шута, болтуна и кутилы.

Запоминаются властолюбивая 

«мать-командирша» в богатых бар

ских гостиных —  Хлестова в ис

полнении Е. А. Одоевской, полу

глухая, выживающая из ума гра

финя Хрюмина (артистка Т. П. Ле

бедева), меланхолический м уж - ,

ни
слуга, в прошлом приятель Чацко

го, а ныне раб фамусовского обще

ства Горич (артист П. И. Шлен- 

ский), Наталья Дмитриевна Горич, 

бесцеремонно использующая свою 
власть над супругом (заслуженная 

артистка РСФСР М. С. Стряпкина).

В роли Лизы заняты В. П. Семе

нова и Т. Г. Иванова. В обрисовке 

образа Лизы в пьесе, несомненно, 

сказалось влияние традиций фран

цузского классицизма. Лиза изоб

ражена по типу плутоватых гор

ничных. Но В. П. Семенова пока

зывает не просто сообразительную 

служанку Софьи, близкую дове

ренную в ее сердечных делах, но 

и крепостную девушку. В этом от

ношении заслуживают быть отме

ченными сцены в конце первого 

действия и четвертом действии.

Т. Иванова меньше подчеркива

ет эту сторону в роли Лизы.

Хочется сделать замечание отно

сительно эпизодов, связанных с 

реакцией, которую вызвала в доме 

Фамусовых сплетня о сумасшест- 

вии_ Чацкого. Зловещее значение 

этой сплетни театру до конца рас

крыть не удалось. Излишне много 

в этих эпизодах внешней сумато

хи. слишком много внимания уде

лено обыгрыванию физических не

достатков графини Хрюминой (ар

тистка Т. П. Лебедева) и князя Ту- 

гоуховского (артист В. И. Семе

нов).

Оформление в спектакле (худож

ник С. Постников) помогает зрите

лю представить московский быт 

начала X IX  века,

В целом спектакль —  зрелая, 

интересная работ,, театра.

*
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Г алии
Ш:

Подписание декларации i союзе между 
Египтом и Сирией

КАИ Р , 1 февраля. (ТАСС). 
Сегодня здесь в резиденции пре
зидента Египетской Республики 
в торжественной обстанов^ со
стоялось подписание совместной 
египетско-сирийской декларации 
о союзе между Египтом и Сири
ей.

Декларацию подписали прези

дент Египетской Республики Га- 

маль Абдель Насер, президент 

Сирийской Республики Ш укри 

Куатли и члены делегаций обеих 
стран, участвовавшие в перегово
рах.

К  созданию союза между 
Египтом и Сирией

а  И.гъ:
§ I  »

Зимой и летом на курье против Томска можно встретить рыба- 
ков-любителей. Свое свободное время они посвящают любимому 
спорту —  рыбалке.

На снимке: пенсионер рыбак-любитель К. Г. Лещенко.
Фото Ф. Хитриневича.

С порт

Зимняя спартакиада области 
продолжается

1 и 2 февраля на катке ста
диона «Труд» состоялись состя
зания конькобежцев-мужчин. 
Командное первенство оспарива
ли 15 физкультурных организа
ций. В программе первого дня 
был бег на дистанции 500 и 
5.000 метров.

Победителем на дистанции 
500 метров стал Тюменцев (педа
гогический институт) с отличным 
результатом 45 секунд Это но
вый рекорд катка. Второе и 
третье места поделили Андреев 
(«Труд») и Ковригин (политехни
ческий институт) с одинаковым 
временем —  47,4 секунды. Тю
менцев вышел победителем и на 
второй дистанции, пройдя 5.000 
метров за 8 минут 43,5 секунды, 
что также является высоким ре
зультатом. Вторым снова был 
Андреев —  8 минут 59,6 секун
ды и третьим — Перетодцев (по
литехнический институт).

На второй день состязаний 
разыгрывалось первенство на 
двух последующих дистанциях 
«большого многоборья» —  1.500 
и 10.000 метров. Снова высоких 
результатов добился Тюменцев, 
пробежавший 1.500 метров за 
2 минуты 24,7 секунды. Второе 
место осталось за Андреевым — 
2 минуты 28,1 секунды, третье— 
за Переходцевым.

Заключительная дистанция 
многоборья —  10.000 метров за
крепила успех Тюменцева, пока
завшего и здесь отличное вре
мя — 17 минут 56 секунд. 
Андреев и Переходцев показали 
соответственно 18 минут 24,4 
секунды и 18 минут 51,1 секун
ды.

Звание чемпиона области на 
1958 год завоевал преподаватель 
Томского педагогическогр инсти
тута Юрий Тюменцев с результа
том 199,383 очка. Это— результат 
высокого класса, впервые пока
занный на томском катке. Он 
является новым областным ре
кордом. Занявший второе место 
Андреев набрал 205,946 очка и 
выполнил норму 1-го спортивно
го разряда. На третье место вы
шел Ковригин с результатом 
208,861 очка.

В командном зачете среди кол
лективов вузов победили конько
бежцы педагогического институ
та, среди спортивных обществ и 
ведомств — ДСО «Труд» (сбор
ная предприятий).

Одновременно проходили со
стязания по фигурному катанию 
на коньках, в программу которого 
входило катание по обязательной 
программе, произвольное-одиноч- 
ное и парное-смешанное ката
ние.

Чемпионом области 1958 года 
среди мужчин стал Ш кольный 
(политехнический институт). Вто
рое место присуждено Романову 
(педагогический институт) и 
третье —  Бадулину (медицин
ский институт).

Среди женщин звание чем
пионки области завоевала Люд
мила Евменева (университет), вто
рое место —  Горовая (политех
нический институт) и третье ее 
подруга по команде —  Долгих.

В парном-смешанном катании 
победили Горовая и Школьный.

Командное .первенство завоева
ли фигуристы политехнического 
института, на второе место вы
шла команда университета и на 
третье “  медицинского инсти
тута.

В воскресенье, 2 февраля, на
чались состязания по лыжным 
гонкам среди команд вузов,

спортивных обществ и ведомств. 
В этот день было разыграно пер
венство в эстафетных гонках.

У  женщин в эстафете 4 X 3  
километра острая борьба развер
нулась между командами педаго
гического и политехнического ин
ститутов, университета и Вок
зального района.

На первом этапе лидировали 
лыжницы университета, затем 
инициативу прочно захватили 
прошлогодние чемпионки — 
команда педагогического инсти
тута, которая в составе Ковыли- 
ной, Иволгиной, Лазаревой и 
Толмачевой выиграла гонку с 
общим временем 59 минут 38 се
кунд. Команда университета, 
шедшая на втором и третьем эта
пах третьей, добилась второго ме
ста благодаря усилиям опытной 
лыжницы Манишевой.

Среди команд группы спортив
ных обществ и ведомств первен
ства добилась команда Вокзаль
ного района. Лучшее личное вре
мя на этапах показали Борина и 
Толмачева —  обе по 14 минут 
22 секунды.

Наибольший интерес вызвала 
эстафетная гонка 4 X 1 0  километ
ров для мужчин с участием всех 
сильнейших лыжников области,

Бурный старт первого этапа 
берут представители 17 команд. 
Быстро образуется цепочка лы ж 
ников с лидирующим впереди 
гонщиком с №  8 на груди. Это 
Гуляев из команды Томского 
электромеханического институ
та инженеров железнодорожного 
транспорта. Он и заканчивает 
этап первым со временем 36 ми
нут 35 секунд. На последнем 
этапе за команду Вокзального 
района уходит со старта чемпион 
области Утробин, который прив
носит окончательный успех своей 
команде. Время всей коман
ды — 2 часа 25 минут 31 се
кунда. Второе место приносит 
команде университета мастер 
спорта Толмачев — 2 часа 29 
минут 27 секунд. Третье ме
сто остается за командой транс
портников.

Лучшие личные результаты 
на этапах показали Утробин — 
34 минуты 32 секунды, Кле- 
мин — 34 минуты 52 секунды, 
Шабанов —  34 минуты 56 се
кунд.

В. САЛНИС,
главный судья спартакиады.

КАИ Р , 2 февраля. (ТАСС). В 
подписанной вчера в резиденции 
президента Египетской Республи
ки декларации Объединенной 
Арабской Реопублики говорится, 
что 1 февраля 1958 года на исто
рическом заседании, состоявшем
ся в Каире во дворце Куббе, пре
зидент Сирии Ш укри Куатли и 
президент Египта Гамаль Абдель 
Насер встретились с представите
лями республик Сирии и Египта.

Они обсудили единодушно при
нятые Национальным собранием 
Египта и палатой представителей 
Сирии постановления о том, что
бы обе страны объединились в 
качестве предварительного шага 
к полному арабскому единству.

В декларации указывается, что 
они пришли к выводу, что имеет
ся множество элементов для ус
пешного заключения союза между 
обеими республиками, особенно в 
последнее время, после того, как 
их совместная борьба, еще боль
ше их сблизившая, внесла гораздо 
больше ясности в значение на
ционализма, яснее подчеркнув, 
что это — борьба за освобожде
ние и возрождение, вера в мир и 
сотрудничество.

Поэтому, указывается далее, 
участники заседания заявляют о 
своем полном согласии, полной 
уверенности и глубокой вере в 
необходимость объединения Егип
та и Сирии в одно государство, 
которое будет называться Объе
диненная Арабская Республика.

Указ председателя КНР
ПЕКИН , 1 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синь- 
хуа, сегодня здесь опубликован 
следующий Указ председателя 
Китайской Народной Республики:

На основании решения, при
нятого пятой сессией Всекитай
ского собрания народных пред
ставителей Китайской Народной 
Республики, смещаю Лун Ю ня с 
поста заместителя председателя 
Государственного комитета обо
роны Китайской Народной Рес
публики и Хуан Ци-сяна с поста 
члена Государственного комитета 
обороны Китайской Народной 
Республики.

Председатель Китайской На
родной Республики

Мао Цзэ-дун.
~ч--------Раскрытие империалистического заговора в Йемене

КАИ Р , 2 февраля. (ТАСС). По 
сообщению агентства М ЕН , пове
ренный в делах Йемена в Египте 
Ахмед эш-Шами заявил, что 
йеменское правительство раскры
ло империалистический заговор 
против короля Йемена Имама 
Ахмеда и наследного принца 
Эмира эль-Бадра.

Поверенный в делах отметил, 
что правительство Йемена распо
лагает документами, которые 
свидетельствуют о том, что орга
низаторами этого заговора явля
ются иностранные империалисты 
и их агенты. По делу о заговоре 
арестовано 19 человек.

Представитель Йемена сообщил 
также, что йеменское правитель
ство предложило правительству 
Англии отозвать своего поверен
ного в делах в Йемене.

Кроме того, они решили за
явить о том, что они единодушно 
согласились принять для Араб
ской Республики демократиче
скую систему правления во главе 
с президентом. Исполнительная 
власть будет находиться в руках 
главы государства; ему будут по
могать назначаемые им минист
ры, которые будут нести перед 
ним ответственность.

Законодательная власть будет 
поручена единому парламенту.

У  новой, республики будет еди
ный флаг, единая армия и еди
ный народ, который будет спло-

З а п у ск  а м е р и к а н ск о й  р а к ет ы  „Ю п и т ер 11 с и ск у сст в е н н ы м  
сп у т н и к о м  З ем л и

НЬЮ -ЙОРК, 1 февраля. 
(ТАСС). По сообщению американ
ских телеграфных агентств из 
Кейп-Канаверал (штат Флорида), 
31 января в 22 часа 48 минут по 
нью-йоркско.му времени (6 часов 
48 минут 1 февраля по москов
скому времени) там была запу

щена ракета типа «Ю питер», не
сущая искусственный спутник 
Земли. Ссылаясь на заявления 
представителей американского ко
мандования, агентства указывают, 
что окончательный результат за
пуска будет очевиден через пол
тора-два часа.

Заявление Белого дома
НЬЮ -ЙОРК, 1 февраля. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Огасты 
(штат Джорджия), секретарь Бе
лого дома по вопросам печати

Хэгэрти заявил, что американ
ский искусственный спутник 
Земли, запущенный с помощью 
ракеты «Ю питер», выведен на 
орбиту.

Н запусну в США искусственного 
спутника Земли

В АШ И Н ГТО Н , 

(ТАСС). Здесь

1 февраля, 

опубликовано

чен этим единением, при котором официальное сообщение относи 
у всех будут равные права и рав-. тельно американского искусст 
ные обязанности.

Далее в декларации указывает
ся, что президент Ш укри Куатли 
и президент Гамаль Абдель На
сер выступят соответственно в 
сирийском и египетском парла
ментах с обращением к народу в 
среду 5 февраля 1958 года, при
чем сообщат о решениях, приня
тых на нынешнем заседании, и 
разъяснят принципы единства, на 
которых будет основана создавае
мая молодая республика.

Они призовут народы Египта и 
Сирии участвовать во всеобщем 
плебисците по вопросу о принци
пах этою объединения и избра
нии главы государства, который 
будет проведен в ближайшие 
30 дней.

Принимая решение об объеди
нении обеих стран, участники за
седания заявляют, что, это объе
динение имеет целью сплотить 
все арабские народы и что откры
та дверь для присоединения лю
бого арабского государства, жела
ющего примкнуть к ним в форме 
союза или федерации для защиты 
арабских народов от зла, укре
пления суверенитета арабов и 
охраны его.

венного спутника «Исследова

тель» («Эксплорер»), запущенно

го на видоизмененной экспери

ментальной ракете средней даль

ности действия «Юпитер-С».

В сообщении говорится, что 

последняя ступень ракеты «Ю пи

тер-С» плюс цилиндрическая 

оболочка спутника, содержащая 

научные приборы, имеют 80 дюй

мов в длину при диаметре 6 дюй

мов. Вес самого спутника — 

18,13 фунта, последней ступени 

ракеты после выгорания горюче

го — 12,67 фунта, таким обра

зом, спутник с ракетой-носителем 

весит 30,8 фунта, т. е. около 
14 кг.

Научные специалисты предска
зывают, говорится в сообщении, 
что американский спутник вряд 
ли будет виден невооруженным 
глазом.

НЬЮ -ЙОРК, 1 февраля. 
(ТАСС). Агентство Юнайтед 
Пресс в сообщении об американ
ском спутнике указывает, что

Соединенные Ш таты Америки. По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, неблагоприятные климатические условия нынешней 
зимы во Флориде вызвали безработицу кочующих сельскохозяй
ственных рабочих. Им и их семьям приходится часами стоять в 
очередях за питанием, которое предоставляется местными церков
ными организациями и благотворительными обществами.

Агентство указывает, что такая очередь, достигающая 1.800 че
ловек, напоминает огромные очереди за хлебом, имевшие место во 
время кризиса 30-х годов.

(Фотохроника ТАСС).

Советский Союз «идет впереди 
по весу» спутников. «Второй рус
ский спутник, —  пишет агентст
во, — это гигант, весящий 1.118 
фунтов, тогда как «Исследова
тель» (вместе с ракетой-носите
лем. — Ред.) весит всего лишь 
30,8 фунта. Даже первый совет
ский спутник весил больше — 
184 фунта».

НЬЮ -ЙОРК, 1 февраля. 
(ТАСС). Как явствует из сообще
ния вашингтонского корреспон
дента агентства Ассошиэйтед 
Пресс, конструктором ракеты 
«Юпитер-С», которая забросила 
спутник в космическое простран
ство, является немецкий ученый 
д-р Вернер фон Браун (создав
ший в Германии во время войны 
ракеты «Ф АУ-1» и «Ф АУ-2»; 
вместе с ним работают 30 немец
ких специалистов по ракетной 
технике. — Прим. ред.). С Бер
нером фон Брауном работали 
также Джеймс ван Аллен из уни
верситета штата Айова и д-р 
Уильям  Пикеринг из Калифор
нийского технологического инсти

тута.

Пресс-конференция 
американских ученых
НЬЮ -ЙОРК, 2 февраля. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 

Ассошиэйтед Пресс сообщает из 

Вашингтона о пресс-конференции 

американских ученых по поводу 

запуска первого американского 

искусственного спутника Земли.

Представитель управления бал

листических снарядов немецкий 

ученый Вернер фон Браун, отве

чая на вопросы корреспондентов, 

сказал, в частности, что он не 

собирается изменять свои подсче

ты: Соединенным Штатам потре

буется 5 лет, чтобы догнать Со- 

ветский Союз в области ракет и 

спутников. «Нужно помнить, — 

указал фон Браун, —  что полез

ный груз второго (советского. — 

Ред.) спутника — 1.126 фунтов. 

То, что мы вывели сейчас на ор

биту, может соперничать со спут

ником только по духу».

«Если бы мы, — заявил фон 

Браун, — двигались на 20 про

центов быстрее, чем русские, то 

нам все равно потребовалось бы 
5 лет, чтобы перегнать их».

Корреспондентам сообщили, что 
на своей нынешней орбите спут
ник не пролетает над Советским 
Союзом, так как орбита проходит 
не дальше примерно 34-го граду
са северной широты. Однако его 
радиосигналы, по всей видимости, 
могут быть услышаны в южной 
части Советского Союза.

„Н ад
патрулируют американские 

самолеты с ядерным 
о р уж и ем "

З а п р о с  в японском  
парлам ент е

ТОКИО, 1 февраля. (ТАСС). 
На заседании палаты советников 
с запросом к правительству вче
ра выступил социалист Камэда, 
который потребовал ответить, 
действительно ли самолеты аме
риканской стратегической авиа
ции совершают в Азии, как и в 
Западной Европе, патрульные 
полеты, имея на борту ядерное 
оружие.

Как пишет сегодня газета 
«Джапан тайме», запрос Камэда 
потряс парламент. По словам га
зеты, Камэда заявил, что он рас
полагает информацией относи
тельно того, что в районе Тихого 
океана оперируют реактивные 
бомбардировщики «В-47», имею
щие на борту водородные бомбы. 
Начальник управления нацио
нальной обороны Цусима, про
должает1 газета, пытался укло
ниться от ответа, заявив, что ему 
неизвестно ничего, кроме, того, 
что было объявлено американ
ским командованием относитель
но оснащения ядерным оружием 
вооруженных сил С Ш А  в рай
оне Тихого океана. Однако после 
того, как Камэда . потребовал 
дальнейших разъяснений, Цуси
ма | был вынужден признать, что 
бомбардировщики «В-47» совер
шают тренировочные полеты в 
районе Японии. В то же время 
Цусима пытался утверждать, что 
эти полеты якобы не представля
ют «опасности, поскольку ему 
хорошо известно, что американ
ские вооруженные силы в Япо
нии не имеют ядерного оружия». 
Цусима тем не менее обещал 
произвести дополнительное рас
следование.

Как указывает газета, социа
листы потребовали ответа на этот 
вопрос от премьер-министра Киси, 
который, однако, воздержался 
от какого-либо определенного за
явления и сказал лишь, что он 
«изучит этот вопрос».

Происшествия

П РЕС ТУП Н И К  П О ЙМ АН . В
октябре 1957 года в общежитии 
рабочих Томского строительного 
треста №  97 была совершена 
кража личных вещей рабочих. .

Работникам Кировского райот
дела милиции удалось устано
вить, что кражу совершил В. Н. 
Фролов, недавно освобожденный 
из мест заключения. Он нигде 
не работал и не имел постоянно
го места жительства.

В январе 1958 года удалось 
напасть на его след. Фролов был 
задержан в г. Уф е и доставлен в 
г. Томск. Скоро он предстанет 
перед народным судом.

А . НОВИЧКОВ.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 4 февраля ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западйый, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха по се
верным районам 5 — 10 градусов 
мороза, по остальным —  3— 8 
градусов мороза.

5 — 6 февраля —  облачная, с 
прояснениями погода, местами 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе 
ратура воздуха ночью 9 — 14 
при прояснениях — 15— 20 гра 
дусов мороза, днем •— 7— 12 
градусов мороза.

Редактор В. А . К УЗ Ь М И ЧЕ В .

На шахматном чемпионате страны
В п ереди  Б о р и с С п а сск и й

РИ ГА , 2 февраля. (ТАСС). 
11-й и 12-й туры прошли в 
острой борьбе и существенно из
менили турнирное положение ве- 
д щ их участников шахматного 
чемпионата СССР.

После 12 туров впереди 
Б. Спасский (Ленинград), набрав
ший 8 очков из одиннадцати, у 
И. Болеславского (Минск) —  7 
из двенадцати, Т. Петросян (Мо
сква) имеет 6,5 очка из десяти и 
одну неоконченную партию. Ю. 
Авербах (Москва) и Е. Гел
лер (Одесса) набрали по 6,5 очка 
иэ одиннадца-и и имеют по одной 
неоконченной партии. (ТАСС).

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

4 февраля— «После разлуки».
5 февраля —  «Горе от ума».
6 февраля —  «Размолвка». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.______________________________

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького
4 февраля —  новый художест

венный фильм «Во власти золо
та». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40 6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.

4 февраля — новый цветной 
документальный фильм «Празд
ник нового мира». Сеансы- 10,
11- 10, 12-20, 1-30, 2-40, 3-50.
5. 6-10, 7-20. 8-30, 9-40. 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных

4 февраля. Большой зал — 
«Во власти золота». Сеансы 9. 
10-55. 12 50, 2-45, 4-40, 6-35.
8-30, 10-25. Малый зал — «Без 
вести пропавший». Сеансы: 10-55.
12- 30 2-05, 3-40. 5-15. 6-50.
8-25, 10.

Клуб имени Сталина.

4 февраля— «Во власти золота». 
Сеансы: 3. 4-50, 6-45. 8-40,10-35.

Педагогический коллектив 21-й 
средней школы г. Томска пригла
шает бывших выпускников .ш ко
лы на традиционный вечер встре
чи с выпускниками, который со
стоится 8 февраля 1958 года, в 
8 часов вечера.

Томской областной плановой 
комиссии требуется квалифициро
ванная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 44.

Вниманию правлений колхозов и граждан

Типографии №  2 «Красное Зна
мя» требуется разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13.

В соответствии с законом «Об обязательном окладном стра
ховании» органы Госстраха по Томской области приступили 
к учету имущества, подлежащего обязательному окладному 
страхованию.

О Б Я ЗА ТЕ Л Ь Н О М У С ТР А ХО В А Н И Ю  ПО Д ЛЕЖ АТ:
В К О Л ХО ЗАХ , строения, инвентарь, оборудование, транс

портные средства, продукция, сырье и материалы, посевы 
сельскохозяйственных культур, питомники, урожай садов и 
ягодников, сельскохозяйственные животные.

В Х О ЗЯ Й С ТВ А Х  ГРАЖ Д АН : строения и сельскохозяйст
венные животные.

Владельцам имущества инспекциями Госстраха будут вру
чены страховые свидетельства (извещения), на основании ко
торых страховые платежи вносятся: колхозами —  на счет 
инспекции Госстраха; гражданами, проживающими в сельской 
местности, — в сельские Советы, а в городах и рабочих посел
ках —  в коммунальные банки, сберегательные кассы, инспек
торам или агентам Госстраха.

П РАВ Л ЕН И Я  КО ЛХО ЗО В И ГРАЖ Д АН Е!
Вносите платежи по обязательному окладному страхованию, 

не допускайте образования недоимки!

Трест «Гидродормост» доводит до сведения всех пред
приятий, организаций и учреждений, что срок заключения 
договоров на производство работ по асфальтированию улиц, 
тротуаров и площадей, а также по строительству гравийных 
дорог и тротуаров в 1958 году установлен до 1 марта 1958 
года.

Предприятиям, организациям и учреждениям, не заключив
шим договора к указанному сроку, работы по благоустрой

ству трестом выполняться не будут.
Обращаться; г. Томск, переулок Ш кольный, 6, телефоны 

39-93 и 58-55.
3 - 2

' ...................................................................................................................♦
Артель «Кожмех» принимает 

от колхозов и частных лиц в ре
монт и покраску: кожаные пальто, 
тужурки, тулупы, полушубки, а в 
покраску— цветную обувь.

Прием заказов с 2 до 6 часов 
вечера.

Здесь же принимают от граж
дан в распиловку лес.

Обращаться: г. Томск, Комму, 
нистическкй проспект, 93.

Обь - Иртышской экспедиции 
СНИИГГИМ С требуются: инже
нер-механик по эксплуатации и 
ремонту плавсредств, слесарь- 
газосварщик, агент по снабжению.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, телефон 43-11.

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся стершие бухгалтеры на само
стоятельный баланс, инженеры- 
строители и опытный нормиров
щик.

Обращаться, г. Томск, улица 
Чуйская, 23. телефон 60-81, от
дел кадров.

№
«4» В Н И М АН И Ю  ВЛАД ЕЛЬЦ ЕВ  РАД И О П РИ ЕМ Н И КО В И 

ТЕЛЕВИЗО РО В

Городская контора связи доводит дс сведения владельцев 

радиоприемников и телевизоров, что все радиоприемники и те

левизоры подлежат обязательней регистрации в органах связи.

При выявлении контролерами конторы связи незарегистри

рованных радиоприемников и телевизоров с их владельцев 

взимается штраф в размере: за телевизор— 100 рублей, за ра

диоприемник — 50 рублей.

Регистрация телевизоров и радиоприемников производится 
всеми отделениями связи и в здании АТС  — г. Томск про
спект имени Ленина, 1.

£4
V 1

Томская сапоговаляльная фабрика
принимает от граждан и от колхозов шерсть для производства валенок в неограниченном количестве.

Срок исполнения заказа в 
течение 3-х дней.

Прием- шерсти производится 
ежедневно (кроме воскре
сенья) с 9 час. утра до 4 час. 
дня..

Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект № 60.

Коллектив учителей, техни
ческих работников и учащихся 
средней школы №  3 г. Томска 
выражает глубокое соболезно
вание учительнице Власовой 
Е. Ф. по поводу смерти ее сына

Ж ЕН ЕЧКИ ,

последовавшей после тяже
лой и продолжительной болез
ни 1 февраля.

Томский холодильник «Масло- 
сырггрома» продает неликвиды.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8, телефон 
51-12. 2 - 1

Похищенную печать Томской 
областной конторы «Зооветотаб» 
Министерства сельского хозяйства 
РСФСР считать недействительной.

Томскому военному училищу 
требуются: врачи-невропатологи и 
отоларинголог по совместитель
ству, кочегар, истопник, электро
монтер и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49.

Льнозаводу требуются рабочие. 
Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: Томская область, 

Шегарский район, село Мона
стырское. 2 — 1

Томскому' физиотерапевтиче
скому . сайагорию требуются на 
постоянную работу: техник-строи
тель, слесари, кочегары, разнора
бочие (мужчины), рабочие на под
собное хозяйство. Квартирой обес
печиваются.

Здесь же продаются по безна

личному расчету: железные кро

вати, мужские и женские пижа

мы, капоты, нательное белье.

Обращаться: г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 1.

Томский горкомхоз предлагает 
владельцам ведомственных и ча
стных домов до 15 февраля опла
тить стоимость номерных знаков 
на домах, замененных и вновь 
установленных в IV  квартале 
1957 года и в 1 квартале 1958 го
да.

Плата за номерные знаки при
нимается ежедневно, кромё вос
кресенья, с 9 часов утра до 6 ча
сов вечера в горкомхозе (г. Томск, 
проспект имени Ленина, 38, ком
ната 46). 3 — 1

Гр-ка Сурнаева Роза Федоро: 
на, проживающая в г. Томск 
улица Мамонтова, 2, кв. 5, во: 
буждает дело о расторжении бр: 
ка с гр-ном Сурнаевым Николае 
Сидоровичем, проживающим 
г. Томске, улица Тверская, 5! 
кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению 
народном суде 1-го участка K yi 
бышевского района г. Томска.

Адрес редакция: ю р . Томск проси, им Ленина. 13. телефоны: для справов (круглые сутки) — 42.42, редактора —  37.37, заместителя редактора — 51.75 ответ секпе.тяоя чт i h  
партийной жизни — 37.77 и 42.44, пропаганды —  47-45, вузов, школ в культуры  — 42.4В, сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75, отдела писем —  *37-38 в 31 47 отлеля йнЖлгш п ,,»’»

—  52.23, бухгалтерии и отдела объявлений -  37.86 директоре типографии — 37.72. • • А формации

Гр-ка Опенышева Антонина 
Тихоновна, проживающая в 
г. Томске, улица Белинского, 25, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Опёнышв- 
вым Петром Марковичем, про
шивающим в г. Томске, улица Но
во-Киевская, 72. кв. 2. ’

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

секретариата — 42.* 
— 51-61, зам, зав аа

г, Томск, типография № 2 «Красное Знамя»,
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